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1. TEXTOS APROBADOS Ley de Iniciativa Legislativa Popular y de 
los Ayuntamientos 

1.1 Leyes y otras normas 

LEY DE INICIATIVA LEGISLATIVA 
POPULAR Y DE LOS AYUNTAMIENTOS 

Apmbada por el Pleno del Parlamento de Andalucía 
en sesión celebrada los días 2 7 y 28 de ceptiembro 

de 1988 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE AhDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la CBmara. se ordena la publicación en el 
Boletin Oficial del Parlamento de Andalucia de la Ley de 
Iniciativa Legislativa Popular y de los Ayuntamientos, 
apobada por el Pleno del Parlamento de Andalucia en 
sesión celebrada los dias 27 y 28 de septiembre de 
1988. 

Sevilla, 28 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

JuanB CanoBueso. 

La Constitución establece como forma política del 
Estado español la Monarquia Parlamentaria, y por consi- 
gulente opta con claridad por una democracia represen- 
tativa. La participación de los ciudadanos en la vida poli- 
tica, económica, cultural y social es el pilar básico y fun- 
damental de este sistema representativo y democrático. 
Y así, este principio general aparece recogido en el ar- 
ticulo 23.1 de la Constituci6n cuando afirma que «los 
ciudadanos tienen el derecho a participar en los asuntos 
públicos. directamente o por medio de representantes. 
libremente elegidos en elecciones periódicas por sufra- 
gio universalr, imponiendo a los poderes públicos la obli- 
gación le facilitar esta participación. La participación po- 
pular encuentra su máxima expresión en las distintas 
elecciones a que el pueblo es llamado para designar sus 
representantes a nivel estatal, autonómico 0 municipal. 
Pero al mismo tiempo. y siguiendo en esto las modernas 
tendencias del derecho comparado. los constituyentes 
españolesdieron acogida a otras figuras de participación 
ciudadana como el referéndum consultivo. 

En la misma linea. el a-t 87.3 de la Constitucijn espa- 
ñola remite a una Ley Orgánica la regulación de las con- 
diciones y requisitos para ejercitar la Iniciativa Legislativa 
Popular, estableciendo unas limitaciones que, en todo 
caso. deberá respetare1 legislador ordinario. 

En cumplimiento del mandato constitucional. la Ley 
Orgánica 3/1984, de 26 de marzo, regula la Iniciativa 
Legislativa Popular y establece el marco jurídico ade- 



cuado para ello. Por ello, definido y precisado por las 
Cortes Generales ese marco juridico general, parece ne- 
cesario que el Parlamento de Andalucia regule tan im- 
portante materia favorecedora de la participación ciuda- 
dana en temas capitales de nuestra vida comunitaria. 

El Estatuto de Autonomia para Andalucia, inspirado 
en los mismos principios constitucionales antes indi- 
cados, contiene en su ati. 12 una declaración programá- 
tica de objetivos bkicos de la Comunidad. declaración 
que, en su momento. sup”s0 una significativa innova- 
cion respecto a los estatutos de otras Comunidades. 
Y asi, el citado precepto establece en su aparta- 
do 1 que la Comunidad Autánoma de Andalucía «facili- 
tará la participación de todos los andaluces en la vida po- 
lítica. económica. cultural y social». 

Este principio general se concreta posteriormente en 
la norma recogida en el art 33.2 del Estatuto. 

La presente Ley tiene por objeto desarrollar el pre- 
cepto estatutario, inspirándose para ello en dos criterios 
básicos: la necesidad de facilitar la participación ciuda- 
dana y de los Entes locales en la funcibn legislativa, y fo- 
mentar una politica institucional plenamente participa- 
tiva. 

El Titulo Primero aparece dividido en tres Capítulos: el 
primero recoge las disposiciones generales aplicables a 
las dos formas de Iniciativa Legislativa; el segundo y el 
tercero regulan, de forma concreta y especifica. la Inicia- 
tiva Legislativa Popular y de los Ayuntamientos, respec- 
tivamente. El Titulo Segundo está dedicado a la tramita- 
ción parlamentaria. La regulación trata de cohonestar la 
claridad y seguridad del procedimiento. evitando even- 
tuales contradicciones o vaguedades, facilitando de 
este modo la participación ciudadana. 

TITULO PRIMERO 

CAPITULO PRIMERO 

DISPOSICIONES GENERALES 

Artículo primero. 

Podrán ejercer la iniciativa legislativa prevista en el ar- 
ticulo 33.2 del Estatuto de Autonomía para Andalucia, 
conforme a lo dispuesto en la presente Ley: 

1. LOS ciudadanos que gozando de la condición polí- 
tica de andaluces, conforme a lo dispuesto en el 
art. 8.1 del Estatuto de Autonomía, sean mayores 
de edad y se encuentren inscritos en el Censo Elec- 
toral. 

2. Los Ayuntamientos comprendidos en el territorio 
de la Comunidad Autónoma de Andalucía. 

Artículo 2.” 

La Iniciativa Legislativa Popular y de los Ayunta- 
mientos se ejercerá mediante la presentación ante la 

Mesa del Parlamento de una Proposición de Ley sus- 
crita: 

al Por las firmas de, al menos, 75.000 ciudadanos, 
que reúnan los requisitos prescritos en el articulo 
anterior y que se encuentren inscritos en el Censo 
Electoral vigerite el dia de presentación de la inicie- 
tiva ante la Musa del Parlamento. 

bl Por acuerdo, adoptado por mayoria absoluta, de 
los Plenos de treinta y cinco Ayuntamientos de 
nuestra Comunidad o de diez cuando éstos repre- 
senten al menos y globalmente, a 75.000 elec- 
tores de acuerdo con el censo autonómico anda- 
luz, vigente el dia de presentación de la iniciativa 
ante la Mesa del Parlamento. 

Artículo 3.” 

Están excluidas de la Iniciativa Legislativa regulada en 
esta Ley las siguientes materias: 

1. Aquellis que no sean de la competencia legislativa 
de la Comunidad Autónoma. 

2. Las de naturaleza tributaria. 
3. La planificación económica de la Comunidad Autó- 

noma. 
4. Las mencionadas en los arts. 63 y 65 del Estatuto 

de Autonomia. 
5. Las relativas a la organización de las instituciones 

de autogobierno. 

Articulo 4.” 

1. Corresponde a la Mesa del Parlamento admitir o 
no a trámite las Iniciativas Legislativas presentadas 
par los ciudadanos o los Ayuntamientos a que se 
refiere el articulo primem. 

2. Son causas de inadmisi~n las siguientes: 

al Que el texto de la Pmposición tenga por objeto 
algunas de las materias excluidas por el articulo 
anterior. 

b) Que el texto carezca de unidad sustantiva 0 
verse sobre distintas materias carentes de ho- 
mogeneidad entre si. 

c) Que tenga por objeto un Proyecto o Proposi- 
ción de Ley que se encuentre en tramitación 
padamentaria. 

dl Que la Proposición sea reproducción de otra 
igual presentada durante la misma legislatura. 

3. De no haberse cumplido los requisitos exigidos en 
la pwsente Ley, y tratándose de defecto subsa- 
nable, la Mesa del Parlamento lo comunicará a los 
promotores para que procedan, en su caso. a la 
subsanación en el plazo de un mesa partir de la “o- 
tificaci&l efectuada al efecto. 

4. La resolución de la Mesa del Parlamento se notifi- 
cará a los promotores y se publicará de acuerdo 
con lo que al efecto disponga el Reglamento de la 
Cámara. 



Artículo 5.” 

1. Contra la resolución de la Mesa del Parlamento de 
no admitir la Proposición de Ley, los promotores 
podrán interponer recurso de amparo ante el Tribu- 
nal Constitucional, de conformidad co” el art 42 
de la Ley Orgánica 211979, de 3 de octubre, del 
Tribunal Constitucional. 

2. Si el Tribunal decidiera que la Proposición no in- 
curre en alguna de las causas de inadmisi6n pre- 
vistas en el apartado 2 del articulo anterior, el pro- 
cedimiento seguirá su curso. 

3. SI el Tribunal decidwzra que la Irregularidad afecta 
e determiriacks preceptos de la Propxición, la 
Mesa del Parlamento lo comunicará a los promo- 
tores, e fin de que éstos, en el plazo de un mes. 
manifiesten si desean retirar la iniciativa o man- 
tenerla, una vez efectuadas las modificaciones 
correspondientes. 

CAPITULO II 

DE LA INICIATIVA LEGISLATIVA POPULAR 

Artículo 6.” 

1. La Iniciativa Legislativa Popular se ejerce mediante 
la presentación de Proposiciones de Ley suscritas 
por las firmas de, al menos, 75.000 electores an- 
daluces, autenticadas en la forma que previene la 
presente Ley. 

2. Al escrito de presentación de la Proposición 
deberá acompañarse: 

al El texto articulado de la Proposición de Ley pre- 
cedido de una Exposición de Motivos. 

bl Un documento en el que se detalle” las razonss 
que aconsejan, a juicio de los firmantes, la tra- 
mitación y aprobación por el Parlamento de la 
Proposición de Ley. 

cl la relación de los miembros que compone” la 
Comisión Promotora de la iniciativa. co” expre- 
sión de los datos personales de los mismos. 

Artículo 7.” 

El procedimiento se iniciará mediante la presentación 
ante la Mesa del Parlamento. a través del Registro gene- 
ral del mismo. de la documentación exigida en el articulo 
antetior 

Si la iniciativa se presentara fuera de los periodos de 
sesión padamentaria, los plazos empezarán a compu- 
tarse en el periodo siguiente a la presentación de la do- 
cumentación. 

Artículo 8.” 

La Mesa del Parlamento examinará la documentación 
presentada y resolverá en el plazo de quince dias hábiles 
sobre su admisión. de acuerdo co” lo previsto en losar- 
ticulos 3 y 4 de esta Ley. 

Artículo 9.” 

1. Admitida la Proposición, la Mesa del Parlamento lo 
comunicará a la Junta Electoral de Andalucia, que 
garantizará la regularidad del procedimiento de re- 
cogida defirmas. 

2. La Junta Electoral de Andalucía notificará a la Co- 
misión Promotora la admisión de la Proposición. al 
objeto de que proceda a la recogida de las firmas 
requeiidas. 

3. El procedimiento de recogida de firmas deberá fi- 
nalizar co” la entrega a la Junta Electoral de Anda- 
lucia de las firmas recogidas. en el plazo de cuatro 
meses a contar desde la notificación a que se re- 
fiere el apartado anterior. Este plazo podrá ser pro- 
rrogado en dos meses cuando concurra” razones 
objetivas debidamente justificadas, cuya aprecia- 
ción corresponde a la Mesa del Parlamento. Ago- 
tado el plazo, y en su caso la prórroga, sin que 
haya hecho entrega de las firmas recogidas, cadu- 
cará la iniciativa. 

Articulo 10, 

Recibida la notificación de admisión de la Proposi- 
ción, la Comisión Promotora presentará ante la 
Junta Electoral de Andalucia los pliegos necesarios 
para la recogida de firmas. Estos pliegos reproduci- 
rá” el texto integro de la Proposición y se unirá” a 
las hojas destinadas a recoger firmas, de modo 
que no pueda” ser separados, sellándose y “ume- 
rándose de acuerdo co” lo dispuesto en el apar- 
tado siguiente. 
Recibidos los pliegos por la Junta Electoral de An- 
dalucia, ésta, dentro de las cuarenta y ocho horas 
siguientes, los sellará, numerará y devolverá a la 
Comisión Promotora. 

Artículo ll. 

1. Junto a la firma del elector se indicará su nombre y 
apellidos. número del Documento Nacional de 
Identidad y municipio en cuyas listas electorales 
esté inscrito. 

2. La fima deberá ser autenticada por Notario, Secre- 
tario Judicial o el Secretario del Ayuntamiento en 
cuyo censo electoral se halle inscrito el firmante. 
La autenticación deberá indicar la fecha, y podrá 
ser colectiva pliego a pliego. En este caso. junto a 
la fecha, deber& cons@wse el número de firmas 
contenidas en el pliego. 
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Articulo 12. 

1. Las firmas podrán también ser autenticadas porfe- 
datarios especiales designados por la Comisión 
Promotora. 

2. Podrán adquirir la condición de fedatarios espe- 
ciales los andaluces que, en plena posesión de sus 
derechos civiles y politices. juren o prometan ante 
la Junta Electoral autonómica dar fede la autentici- 
dad de las firmas de los signatarios de la Proposi- 
ción de Ley. 

Artículo 13. 

1. Los pliegos que contengan las firmas recogidas, a 
cada uno de los cuales se acompañará certificado 
que acredite la inscripción de los firmantes en el 
Censo Electoral como mayores de edad, serán en- 
viados a la Junta Electoral de Andalucia, para su 
comprobación y recuento inicial. 

2. La Comisión Promotora podrá recabar en todo mo- 
mento de la Junta Electoral de Andalucia la infor- 
mación que estime pertinente respecto del nú- 
mero de firmas recogidas. 

Artículo 14. 

1. Las firmasque no reúnan los requisitos exigidosen 
esta Ley se declararán inválidas y no serán compu- 
tadas. 

2. Comprobado el cumplimiento de los requisitosexi- 
gidos para la válida presentación de la Proposición, 
la Junta Electoral de Andalucia elevará, en el plazo 
de un mes, al Parlamento certificación acreditativa 
del número de firmas válidas, procediendo luego a 
destruir los pliegos de firmas que obren en su 
poder. 

CAPITULO TERCERO 

DE LA INICIATIVA LEGISLATIVA DE LOS 
AYUNTAMIENTOS 

Articulo 15. 

1. La iniciativa legislativa de los Ayuntamientos re- 
querirá acuerdo favorable adoptado por mayoría 
absoluta del Pleno de las Corporaciones intere- 
sadas. 

2. Los Ayuntamientos promotores de la iniciativa 
constituirán una Comisión compuesta por un 
miembro de cada Corporación. elegidos a tal fin 
por los Plenos de las respectivas Corporaciones. 

3. Los miembros de la Comisión Promotora sólo 
podrán ser sustituidos por suplentes designados al 
efecto. 

Artículo 16. 

El escrito de presentación, firmado por los miembros 
de la Comisión, deberá contener: 

al El texto articulado de la Proposición de Ley prece- 
dido de una Exposición de Motivos. 

bl Una memoria en la que se detallan las razones y 
los fundamentos que aconsejen, ajuicio de los pro- 
ponentes, la tramitación y aprobación por el Parla- 
mento de Andalucia de la Proposición de Ley. 

cl Una certificación expedida por el Secretario de 
cada Corporación, acreditativa del acuerdo adop- 
tado al efecto por mayoría absoluta de los 
miembros de la Corporación, y el texto integro de 
la Proposición de Ley. 

dl Certificación expedida por el Instituto Nacional de 
Estadística u organismo que le sustituya. por la 
que se acredite el nlimero de electores censados 
en cada Ayuntamiento proponente. 

Artículo 17. 

El procedimiento se iniciará mediante la presentación 
ante la Mesa del Parlamento, a través del Registro gene- 
ral del mismo, de la documentación exigida en el articulo 
anterior. 

Si la iniciativa se presentara fuera de los períodos de 
sesión parlamentaria, los plazos empezarán a compu- 
tarse en el periodo siguiente a la presentación de la do- 
cumentación. 

TITULO SEGUNDO 

DE LA TRAMITACION PARLAMENTARIA 

Artículo 18. 

1. Recibida la documentación exigida para cada pro- 
cedimiento, la Mesa del Parlamento se pronunciará 
en el plazo de quince dias sobre su admwbllldad, 
de acuerdo con lo previsto en los arts. 3 y 4 de 
esta Ley. 

2. Admitida la Proposición de Ley por la Mesa, el pro- 
cedimiento de su tramitación se regulará con lo es- 
tablecido en el art. 123 del Reglamento del Parla- 
mento de Andalucia. 

3. Cuando se trate de una Proposición de Ley de ini- 
ciativa de los Ayuntamientos. una vez acordada la 



admisión por la Mesa del Parlamento, se dará 
cuenta a los Ayuntamientos de Andalucia, con re- 
misión del texto integro, para que en el plazo de 
dos meses presenten cuantas alegaciones estimen 
oportunas. Las alegaciones presentadas serán sis- 
tematizadas por la Mesa del Parlamento y se notifi- 
carán a los Grupos Parlamentarios antes del Pleno 
en que debe someterse la toma en consideración 
de la Proposición de Ley. 

Articulo 19. 

La Iniciativa Legislativa Popular o de los Ayunta- 
mientos que estuviera en tramitación en el Parlamento 
de Andalucia, al disolverse éste no decaerá, debiendo in- 
corporarse la iniciativa para su tramitación cuando se 
constituya de nuevo. No obstante, podrá retrotraerse al 
trámite que determine la Mesa de la Cámara, sin que sea 
preciso en ningún caso acreditar de nuevo el cumpli- 
miento de los requisitos previstos en el art 2. 

Articulo 20. 

La Comunidad Autónoma. con cargo a los Presu- 
puestos del Parlamento, resarcirá a la Comisión 
Promotora o a los Entes locales interesados de los 
gastos realizados en la difusión de la Proposición y 
la recogida de firmas cuando alcance su tramita- 
ción padamentaria. 
Los gastos deberán ser justificados en forma por 
los promotores de la iniciativa. La compensación 
económica no excederá, en ningún ciso. de cinco 
millones de pesetas. 
Esta cantidad será revisada. cada dos años, por el 
Parlamento de Andalucía. 

DISPOSICION ADICIONAL 

En el supuesto de que en el ejercicio de la Iniciativa Le- 
gislativa Popular y de los Ayuntamientos se originen 
gastos 110 presupuestados, se habilitarán por el Parla- 
mento los fondos necesarios. 

DISPOSICIONES FINALES 

Primera. 

Se autoriza al Consejo de Gobierno para dictarlas dis- 
posiciones pertinentes para el desírrollo y cUmplim,iento 
de esta Ley. 

Segunda. 

La presente Ley entrará en vigor el dia siguiente al de 
su publicación en el Eoletin Oficial de la Junta de Anda- 
lucía. 

LEY DE MODIFICACION DE LA 
DISPOSICION TRANSITORIA SEXTA DE 
LA LEY 6/1986, DE 28 DE NOVIEMBRE, 

DE ORDENACION DE LA FUNCION 
PUBLICA DE LA JUNTA DE ANDALUCIA 

Aprobada por el Pleno del Parlamento de Andalucía 
en sesión celebrada los días 2 7 y 28 de septiembre 

de 1988 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
8oletin Oficial del Parlamento de Andalucía de la Ley de 
modificación de la Disposición Transitoria Sexta de la 
Ley 611985, de 28 de noviembre. de Ordenación de la 
Función Pública de la Junta de Andalucia, aprobada por 
el Pleno del Parlamento de Andalucia en sesión cele- 
brada los dias 27 y 28 de septiembre de 1988. 

Sevilla, 28 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Ley de modificación de la Disposición 
Transitoria Sexta de la Ley 6/1985, de 28 

de noviembre, de Ordenación de la Función 
Pública de la Junta de Andalucía 

EXPOSICION DE MOTIVOS 

La Ley 30/1984, de 2 de agosto, de Medidas para la 
Reforma de la Función Pública, abordó la modificación 
de determinados aspectos del régimen funcionarial. La 
necesidad de tal reforma venia dada. tanto por la obso- 
lescencia de muchas de las normas vigentes en aquel 
momento, como por el imperativo nacido de la construc- 
ción del nuevo Estado de las Autonomias derivado de la 
Constitución Española. 

En el mismo orden de ideas. el Parlamento de Andalu- 
cía aprobó la Ley 611985, de 28 de noviembre. de Orde- 
nación de la Función Pública de la Junta de Andalucia, si- 
tuada, como señalaba la Exposición de Motivos. en un 
contexto integrado por la Constitución, el Estatuto de 
Autonomía para Andalucía y las bases legislativas esta- 
blecidas por las Cortes Generales y concretadas en la 
Ley 3011984, de 2 de agosto. 

Las dos Leyes contenian. dentro de su derecho transi- 
torio, previsiones concretas para dar solución a la situa- 
ción del personal contratado administrativo existente en 
la Administraciór pública. Tales previsiones se hacían 
de todo punto necesarias tanto desde la perspectiva de 
la Administración. como primera interesada en aprove- 
char la experiencia administrativa de dicho personal, 



corno desde la perspectiva del contratado administrativo 
cuya situación profesional estaba caracterizada por la 
provisionalidad y consiguiente inestabilidad laboral. 

La Disposición Transitoria Sexta de la Ley 6/1985, de 
28 de noviembre, recoge las previsiones aludidas ente- 
riormente por lo que se refiere al personal afectado en el 
ámbito de la Administración pública de la Junta de An- 
dalucia. La experiencia ha demostrado, sin embargo, las 
dificultades para que. co” el actual contenido de dicha 
Disposición, pueda darse un tratamiento adecuado a las 
situaciones contempladas en la misma. 

Siendo ello asi y siendo innegable que la Administra- 
ción pública de la Junta de Andalucia, para cumplir el 
mandato contenido en el ati. 103.1 de la Constitución 
Espaiíola. precisa contar con los efectivos humanos mi- 
nimamente imprescindibles. resulta necesario arbitrar 
medidas provisionales que. respetando el contenido 
bkico de la Ley 30/1984, de le Ley 6/1985, y los prin- 
cipios constitucionales a la luz de la interpretación ofre- 
cida por los órganos judiciales que permitan aprovechar 
la experiencia y conocimientos del personal que le viene 
prestando se~icio, respetando el principio constitucio- 
nal de igualdad. 

Por otra parte, el respeto debido a los derechos del 
personal que accedió en su día a la Función pública de la 
Comunidad Autónoma mediante la realización de prue- 
bas selectivas libres, en las que se dio debido cumpli- 
miento a las exigencias constitucionales de igualdad. 
mérito. capacidad, publicidad y concurrencia, exige de 
los poderes públicos de la Comunidad Autónoma una 
respuesta justa y adecuada mediante la consolidación 
definitiva de dicho personal en la Administración pública 
a través del acceso e la condición de funcionario. 

Artículo único. 

Se modifica el apartado 2 de la Disposición Transitoria 
Sexta de la Ley 6/1985. de 28 de noviembre, de Orde- 
nación de la Función Pública de la Junta de Andalucia. 
que queda redactada en la forma siguiente: 

2.1 Quienes estén prestando o hayan prestado servi- 
cios como contratados administrativos de cola- 
boración temporal o como funcionario de em- 
pleo interino en la Función pública de la Junta de 
Andalucia, y participen en las correspondientes 
pruebas de acceso. tendrán derecho a que se les 
tengan en cuenta, como méritos especificos del 
baremo de la convocatoria, los servicios efectivos 
prestados en la Administración pública, siempre 
que el nombramiento como funcionario de 
empleo interino o la contratación administrativa 
de colaboración temporal se hubiera producido 
con anterioridad a la entrada en vigor de la pre- 
sente Ley. 
Lo establecido en el párrafo antetior se aplicará 
en las convocatorias para acceso a los cuerpos 
de la Comunidad Autónoma de Andalucia. con- 
templados en la Disposición Adicional Quinta de 
le Ley 6185. de 26 de noviembre. de Ordenación 
de la Función Pública de la Junta de Andalucia. 
que se realicen en virtud de las tres primeras 

ofertas de empleo público, incluida la correspon- 
diente al año 1988 

2.2 El personal que presta o haya prestado serv!~10s 
en la Administración pública de la Junta de Anda- 
lucia mediante relación juridico-administrativa de 
carácter transitorio y no permanente y que acce- 
dió a dicha prestación de servicios e través de la 
superación de pruebas selectivas convocadas 
por la Junta de Andalucia y publicadas en el Bole- 
tin Oficial de /a Junta de Andalucia. adquirirá au- 
tomáticamente a la entrada en vigor de la pre- 
sente Ley la condición de funcionario de la Junta 
de Andalucia. 
A los efectos de antigüedad y trienios. a dicho 
personal le so” reconocidos los servicios pres- 
tados en la Administración de la Junta de Andalu- 
cia con anterioridad e la adquisición de la condi- 
ción de funcionario de la misma. 

2. TEXTOS EN TRAMITAClON 

2.2 Proposiciones de Ley 

PROPOSICION DE LEY DE MODIFICACION 
DE LA DISPOSICION TRANSITORIA 

SEXTA DE LA LEY 6/1985, DE 28 DE 
NOVIEMBRE, DE ORDENACION DE LA 
FUNCION PUBLICA DE LA JUNTA DE 

ANDALUCIA 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

La Mesa del Parlamento, en sesión celebrada el día 5 
de octubre de 1988. ha calificado favorablemente y ad- 
mitido a trámite el escrito presentado por el Ilmo. Sr. Por- 
tavoz Adjunto del G.p. Mixto, en el que manifiesta el 
deseo de adherirse a la Proposición de Ley de modifica- 
ción de la Disposición Transitoria Sexta de la Ley 
611985, de 28 de noviembre, de Ordenación de la Fun- 
ción Pública dela Junta de Andalucia. 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena su publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucía. 

Sevilla, 5 de octubre de 1988. 
P.D. El Letmdo Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 8 Cano Bueso. 



PROPOSICION DE LEY RELATIVA A LA 
MODIFICACION DE LA DISPOSICION 

TRANSITORIA SEXTA DE LA LEY 6/1985, 
DE 28 DE NOVIEMBRE, DE ORDENACION 
DE LA FUNCIOFI PUBLICA DE LA JUNTA 

DE ANDALUCIA 

Presentada por los GG.pp. Socialista y Popular de 
Andalucía, la Agrupación de Diputados de la 

Democracia Cristiana y la Agrupación 
Parlamentaria Andalucista 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

La Mesa del Parlamento. en sesión celebrada el dia 5 
de octubre de 1988. de conformidad con lo previsto en 
el art. 122.2 del Reglamento de la Cámara, ha acordado 
la tramitación y publicación en el Boletín Oficial delPar- 
lamento de Andalucía de la Proposición de Ley relativa a 
la modificación de la Disposición Transitoria Sexta de la 
Ley 611985, de 28 de noviembre. de Ordenación de la 
Función Pública de la Junta de Andalucia, presentada 
por los GG.pp. Socialista y Popular de Andalucia, la 
Agrupación de Diputados de la Democracia Crktiana y 
la Agrupación Parlamentaria Andalucista. 

Sevilla, 5 de octubre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia. 

Juan 8. Cano Bueso. 

ALA MESA DEL PARLAMENTO DEANDALUCIA 

Los Grupos Parlamentarios y Agrupaciones cuyos 
Portavoces firman. a tenor de lo dispuesto en el art. 121 
y siguientes del Reglamento de la Cámara, presentan la 
siguiente Proposición de Ley relativa a la modificación 
de la Disposición Transitoria Sexta de la Ley 611985, de 
28 de noviembre, de Ordenación de la Función Pública 
de la Junta de Andalucia. debiéndose tramitar por el pro- 
cedimientode lectura única. 

Proposición de Ley relativa a la 
modificación de la Disposición Transitoria 

Sexta de la Ley 611985, de 28 de 
noviembre, de Ordenación de la Función 

Pública de la Junta de Andalucía 

EXPOSICION DE MOTIVOS 

Los derechos reconockios y previstos en el Decreto 
153182. de 22 de diciembre, sobre personal contratado 

con arreglo al Derecho administrativo en la etapa preau- 
tonómica, deben materializarse mediante la incorpora- 
ción plena en la Funcion pública de la Junta de Andalu- 
cía. avanzando así en las previsiones contenidas en la 
Ley 611985 de nuestra Comunidad. Toda vez que los 
principios constitucionales de méritos y capacidad han 
sido debidamente acreditados par el referido personal, 
entre otras razones por el eficaz trabajo desarrollado en 
el transcurso de todo el proceso autonómico de nuestra 
Comunidad, y por tanto con anterioridad a la entrada en 
vigor de la Ley 30/1984. de 2 de agosto, de Medidas 
oara la Reforma de la Función Pública. 

CAPITULO UNICO 

Artículo primero. 

Se modifica la Disposición Transitoria Sexta de la Ley 
611985 en el sentido de incorporara su apartado 2.” un 
párrafo 2.3 que diga: nEl personal con contrato adminis- 
trativo afectado por el Decreto 15311982, de 22 de di- 
ciembre, y que en la actualidad se encuentran prestando 
sus servicios activos en la Junta de Andalucia, adquirirá 
automáticamente. a la entrada en vigor de la presente 
Ley, la categoría de funcionario de carrera de la Adminis- 
tración en la Comunidad Autónoma andaluza. A efectas 
de antigüedad y trienios, a dicho personal le son recono- 
cidos los servicios prestados en la Administración de la 
Junta de Andalucia con anterioridad a la adquisición de 
la condición de funcionario de la misman. 

Articulo 2.” 

Por el Consejo de Gobierno se dispondrán las transfe- 
rencias de créditos necesarios para hacer frente al au- 
mento de gasto. 

Artículo 3.” 

La presente disposición entrará en vigor el dis de su 
publicación. 

Sevilla, 30 de septiembre de 1988. 
El Portavoz del G.p. Socialista, 

Enrique Linde Cirujano. 
El Portavoz del G.p. Popular de Andalucia. 

Juan Diego López Bonilla, 
El Representante de la Agrupación 

de Diputados de la Democracia Cristiana, 
Javier Arenas Bocanegra, 

El Representante de la Agrupación 
Parlamentaria Andalucista. 

Juan Miguel Calvo Castaks. 
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2.5 Interpelaciones y Mociones 

2.5.2 Mociones 

SOBRE UNA POLITICA LINGUISTICA 
PARA ANDALUCIA 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

La Mesa del Parlamento, en sesión celebrada el dia 5 
de octubre de 1988, ha calificado favorablemente y ad- 
mitido P trámite la Moción relativa a una politica lingüis- 
tica para Andalucia, consecuencia de la Interpelación 
núm. 11188. presentada por la Agrupación Parlamenta- 
ria Andalucista. 

A la mencionada Moción, de acuerdo con lo previsto 
en el art. 152.2 del Reglamento de la Cámara, podrán 
presentarse enmiendas hasta seis horas antes del co- 
mienzo de la sesión plenaria en que la misma haya de 
debatirse. 

De conformidad con lo dispuesto en el art. 65.1 del 
Reglamento de la Cámara, se ordena su publicación en 
el Boletin Oficial delParlamento de Andalucia. 

Sevilla, 5 de octubre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia. 

Juan 8. Cano Bueso. 

A LA MESA DEL PARLAMENTO DEANDALUCIA 

La Agrupación Parlamentaria Andalucista, con arreglo 
a lo previsto en el art 152 del Reglamento de la Cámara, 
presenta la siguiente Moción, como consecuencia de la 
Interpelación qrim. 1 1/88. relativa a una politica lingüis- 
tica para Andalucía. 

EXPOSICION DE MOTIVOS 

Como cor,secuencia de la Interpelación núm. 1 1188. 
debatida en la sesión plenaria del dia 28 de septiembre 
de 1988, se presentan las siguientes medidas orkn- 
tadas a la pmtección, investigación, difusión y promo- 
ción del uso de le modalidad lingüistica andaluza. 

Una politica lingüistica para Andalucía requiere el es- 
tablecimiento de “nos objetivos y ““os criterios inspira- 
dores de la acción del Gobierno andaluz. 

1. Creación del Instituto de Cultura Andaluza y. en 
su seno, un Departamento de Habla Andaluza 
para la investigación y difusión de nuestra moda- 
lidad lingüistica. 

2. Urgir a la Consejería de Educación y Ciencia para 
que revise los textos escolares de EG8 y Ense- 
iianzas Medias, de modo que se garantice ““a 

explicación ckntificamente objetiva de los ras- 
gos básicos del andaluz. 

3. Instar al Consejo de Gobierno para que se dirija al 
MEC y a los órganos competentes de otras Co- 
munidades Autónomas con el mismo objetivo 
anteriormente expresado. 

4. Establecimiento de convenios co” las Universi- 
dades andaluzas con objeto de fomentar la crea- 
ción de Departamentos de Dialectologia y Socio- 
lingüistica Andaluzas. 

5. Favorecer y alentar el necesario proceso de inves- 
tigación que posibilite la vertebración lingüistica 
de Andalucia. 

6. Impulsar y coordinar los estudios sociolingüis- 
ticcs necesarios para determinar las frecuencias 
de uso y actitudes de los andaluces. 

7. Convtnios con los Ayuntamientos para incentivar 
la investigación y difusión de las variantes locales. 

8. Subvencionar aquellos trabajos de investigación 
de nuestra modalidad ling+tica. que se lleven a 
cabo en las Universidades andaluzas. 

9. Cainpañas de sensibilización, a nivel popular, 
para reforzar la confianza y erradicar definitiva- 
mente los infundados complejos de inferioridad 
lingüistica. 

10. Elaborar y distribuir el material didáctico ade- 
cuado e intensificar la formación científica y di- 
dáctica del profesorado. 

1 1. Denunciar como contrarias al Estatuto de Auto- 
nomia aquellas actuaciones que supongan discri- 
minación de los profesionales de los medios de 
comunicación social que se expresen en andaluz. 

12. Todo ello debe inscribirse en el marco de una pk- 
nificación que contemple el desarrollo normativo 
de los preceptos estatutarios. la creación del so- 
porte administrativo preciso y la ineludible asig- 
nación presupuestaria. 

Sevilla, 29 ae septiembre de 1988. 
El Representante de la Agrupación 

Parlamentaria Andalucista, 
Juan Miguel Calvo Castaños. 

2.7 Preguntas 

2.7.1 Pregwtîs orales ante el Pleno 

SOBRE EL ESTADO DE LOS 
FERROCARRILES EN NUESTRA 

COMUNIDAD AUTONOMA 

Formulada por elllmo. Sr. 0. Ernesto Caballero 
Castillo, del G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por 

Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De mutuo acuerdo entre el Consejo de Gobierno y el 
urna Sr. D. Ernesto Caballero Castillo, del G.p. Izquierda 



Unida-Convocatoria por Andalucia. ha quedado pos- 
puesta la Pregunta con ruego de contestación oral ante 
el Pleno núm. 141188. relativa al estado de los ferroca- 
miles en nuestra Comunidad Autónoma, que había sido 
incluida en el orden del dia de la sesión plenaria cele- 
brada los dias 27 y 28 de septiembre de 1988. 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara. se ordena su publicación en el 
Boletin Oficial del Parlamento de Andalucia. 

Sevilla, 3 de octubre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía. 

Juan 6. Cano Bueso. 

Después de recabar diversos informes, descono- 
cemos si algunos de los suelos en cuestión pudieron 
pertenecer en su dia a la Dirección General de Regiones 
Devastadas. 

Lo que si podemos confirmar, con toda rotundidad, 
as que los suelos adscritos al patrimonio de la Empresa 
Pública de Suelo no están abandonados ni, por su- 
puesto, ocupados y explotados por particulares. 

Sobre los suelos motivo de la Pregunta. es decir, las 
parcelas destinadas en su dia a la construcción de vi- 
viendas, a través de lo que fue Dirección General de Re- 
giones Devastadas, no se aportan por parte del señor Di- 
putado datos concretos que nos permitan recabar la in- 
formación precisa y elaborar la respuesta solicitada. 

Sevilla, 26 de septiembre de 1988. 
El Conseiero de Obras Públicas v Transportes. 

2.8 Contestaciones del Consejo de 
Gobierno 

SOBRE URGENCIAS EN LOS 
AMBULATORIOS 

SOBRE LAS SITUACIONES DE LOS 
TERRENOS UBICADOS EN LA 

COMUNIDAD AUTONOMA ANDALUZA 
QUE EN SU DIA PERTENECIERON A LA 

ENTONCES LLAMADA REGIONES 
DEVASTADAS 

Formulada por el Ilmo. S,: D. Juan de Dios Martínez 
Soriano, del G.p. Popular de Andalucía 

Formulada por elllmo. S,: D. Miguel Sánchez de 
Alcázar Ocaña. del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Soletin Ofic;al del Parlamento de Andalucía de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita núm. 229187. relativa alas 
situaciones de los terrenos ubicados en la Comunidad 
Autónoma andaluza que en su dia pertenecieron a la en- 
tonces llamada Regiones Devastadas, formulada por el 
Ilmo. Sr. D. Miguel Sánchez de Alcázar Ocaña, del G.p. 
Popular de Andalucia. 

Sevilla, 3 de octubre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia. 

Juan 6. Cano Bueso. 

Respuesta 

La demanda urgente de asistencia domiciliaria precisa 
de unos tiempos de respuesta que garanticen la correcta 
prestación que se solicita. En este sentido se han pre- 
visto unos tiempos máximos de respuesta tanto para la 
asistencia como para el traslado. 

Los suelos transferidos a la Comunidad Autónoma Para el traslado de personal sanitario, entendiendo 
andaluza y que se adscribieron al Patrimonio de la Em- que no toda la demanda expresada como urgente 
presa Pública de Suelo, en virtud tiel Decreto puede ser considerada como urgencia real, la Consejeria 
26211985, de 18 de diciembre, pertenecieron. en su de Salud, a través del SAS. asumirá el traslado del par- 
mayor parte, al extinguido Instituto para 1s Promoción sonal en los casos de urgencia. es decir, en los casos en 
Pública devivienda. que el paciente precisa atención sanitaria inmediata. En 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucia de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita, consecuencia de la Pregunta 
con ruego de respuesta oral ante Comisión núm. 1188. 
relativa a urgencias en los ambulatorios, formulada por 
el Ilmo. Sr. D. Juan de Dios Martinez Soriano, del G.p. Po- 
pular de Andalucia. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía. 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

La reforma de los Servicios de Urgencias, extra e in- 
trahospitalarios, no ha podido ser un fracaso puesto que 
aún noestá desarrollada en su globalidad. 



otros casos se valorará la escasez de recursos humanos 
o la planificación de los servicios para determinar si 
debe proveerse de vehiculo al personal sanitario. 

Los equipos de atención primaria de las Zonas Básicas 
de Salud puestos en funcionamiento con el nuevo 
modelo de atención primaria están siendo dotados con 
los recursos diagnósticos y terap&ticos necesarios 
para la atención continuada y de urgencias. En este sen- 
tido están ya dotados de maletines de urgencias los 68 
centros de salud abiertos y, en proyecto, que los res- 
tantes aprobados por la Resolución del SAS núm. 7. de 
10 de febrero de 1988, los posea” igualmente. 

Conforme las dotaciones presupuestarias lo permitan 
se irá ampliando el número de dispositivos que poseen 
estos maletines de urgencias. 

Sevilla, 1 de septiembrede 1988. 
El Consejero de Salud y Servicios Sociales, 

Eduardo Rejón Gieb. 

SOBRE EL ANUNCIO DE DIVERSAS 
EXPROPIACIONES EN LAS COMARCAS 
DE OSUNA-ESTEPA Y DE LA VEGA DE 

CORDOBA 

Formulada porelllmo. SC D. Pedro Revilla López. del 
G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletin Oficial del Parlamento de Andalucía de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta co” 
ruego de respuesta escrita, consecuencia de la Pregunta’ 
con ruego de respuesta oral ante el Pleno núm. 47188. 
relativa al anuncio de diversas expropiaciones en las co- 
marcas de Osuna-Estepa y de la Vega de Córdoba, for- 
mulada por el Ilmo. Sr. 0. Pedro Revilla López. del G.p. 
Popular de Andalucía. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

1. La descripción de los criterios seguidos por el 
IARA derivan directamente del Reglamento para la 
ejecución de la Ley de Reforma Agraria y han sido 
debatidos en dos ocasiones por las Juntas Provin- 
ciales de COrdoba y Sevilla. 

2. Las recomendaciones y criterios de la CEE son te- 
nidos en cuenta a lo largo de todo el proceso de 

Reforma Agraria. El ánimo que impulsa a la politica 
de Reforma Agraria dirige las orientaciones pro- 
ductivas hacia aprovechamientos no excedenta- 
dos y competitivos. generadores de alto valor aiía- 
dido por si o por los procesos de transformación a 
que se destinen. 
El modo de proceder estimula directamente la sus- 
titución de los agricultores menos eficientes y el re- 
juvenecimiento del empresariado. ó la vez que re- 
fuerza al sostenimiento de la población activa agra- 
ria, concordando de este modo con las directrices 
contenidas en el libro verde. 
Una Heforma Agraria que tome como punto de 
partida las ventajas comparativas derivadas de su 
medio natural favorable, que implica esencial- 
mente una reconversión productiva, y que supone 
el mantenimiento de la población agraria, esté en 
perfecta sintonia con los objetivos de la politica 
agraria y regional de la CEE. 

Sevilla, 16 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Agricultura y Pesca, 

Miguel Manaute Humanes. 

SOBRE LA REORGANIZACION DEL 
SERVICIO DE URGENCIAS EN EL 

HOSPITAL REINA SOFIA 

Formuladaporelllmo. SI: D. Enrique Garcfa 
Monto ya. del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletin Oficial del Parlamento de Andalucia de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita, consecuencia de la Pregunte 
con ruego de respuesta oral ante el Pleno núm. 50188. 
relativa a la reorganización del Servicio de Urgencias en 
el hospital Reina Sofía, formulada por el Ilmo. Sr. D. Enri- 
que Garcia Montoya. del G.p. Fopular de Andalucia. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia. 

Juan 8. Cano Bueso. 

Respuesta 

iConoce el señor Consejero el programa de raorga- 
nización del Servicio de Urgencias en Reina Sofía? 

Por decisión de la Dirección General de Atención Es- 
pecializada se ha diseñado un Plan General de Atención 
a Urgencias en Córdoba. Dicho plan se fundamenta en 
los criterios de unidad y progresividad en la asistencia, 
estructurando diferentes niveles de prestación en fun- 



ción de la demanda, todo ello en consonancia con los 
criterios de eficacia, eficiencia y satisfacción del usuario. 

Como una de las fases del mismo. se prodcce la unifi- 
cación de las urgencias de adultos en el Servicio de Ur- 
gencias del hospital general y el cierre de la urgencia del 
hospital provincial. Esto es debido a las siguientes ra- 
zones: 

* No se justifica, desde el punto de vista asistencial, 
ni desde la rentabilidad de los recursos, la existencia 
de dos puntos de asistencia de urgencias dentro del 
mismocentro. 

’ El escaso volumen de pacientes que accedia a la UT- 
gencia del hospital provincial ( 17 enfermosldia) 
no justifica su mantenimiento y el de los recursos 
materiales y humanos que le estaban adscritos; per- 
mitiendo su cierre la dedicaci6n de tales recursos a 
otras prestaciones asistenciales. 

* El proceso de jerarquización de los facultativos y la 
aplicación de incompatlbll!dades han motivado la in- 
corporación de parte de los recursos humanos al 
SAS. 

* La racionalidad en la utilizaci6n de los recursos dis- 
ponibles aconseja potenciar, en función de las pre- 
siones de demanda, la urgencia del hospital general 
en lugar de dotar dos unidades de urgencias dentro 
del mismo centro. 

En caso afirmativo, icomparte los criterios en que 
se inspira la reforma del servicio? 

iPuede decir el señor Consejero quiénes han sido 
los autores del citado programa, y cuáles los criterios 
para su realización? 

El autor fue el equipo directivo de la institución con el 
visto bueno de la Dirección General de Asistencia Espe- 
cializada. 

Los criterios seguidos han sido: 

. Eficiencia: el escaso volumen de la demanda UT- 
gente de adultos en el hospital provincial ll7 
enfermosidia) no justificaba el manterimiento de 
una zona de urgencias en este hospital, ya que se 
dispkmía de un área urgente mejor dotada, a escasa 
distancia. 

* Igualdad en la prestación: la desaparición en el hos- 
pital provincial de los servicios de Cirugia General. 
Urologia y Tocoginecologia, junto a la reducción a 
mínimos de los de Traumatologia y Pediatria. condi- 
cionaba una desigualdad efectiva en la atención de 
urgencias en dicho hospital con respecto al hospital 
SAS Reina Sofia. 

* Universalidad del derecho a la atención sanitada, 
dado que tradicionalmente los grupos marginales 
1 drogadictos, presidiarios. etc.) eran asistidos en el 
hospital provincial; sobre estos colectivos recaia la 
discriminación en la asistencia sanitaria. 

La Consejería de Salud y Servicios Sociales comparte 
plenamente estos criterios. 

Sevilla, 1 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Salud y Servicios Sociales, 

Eduardo Rejón Gieb. 

SOBRE INTERRUPCIONES VOLUNTARIAS 
DEL EMBARAZO 

Formulada por el Ilmo. SI: D. Juan Santaella Porras. 
de la Agrupación de Diputados de la Democracia 

Cristiana 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucía de la Con- 
testacibn del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita, consecuencia de la Pregunta 
con ruego de respuesta oral ante el Pleno núm. 54188. 
relativa a interrupciones voluntarias del embarazo. for- 
mulada por el Ilmo. Sr. D. Juan Santaella Porras, de la 
Agrupa%% de Diputados de la Democracia Cristiana. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia. 

Juan B. Cano Sueso. 

Respuesta 

¿Se ha dado cumplimiento a lo establecido en la 
referida Orden ministerial? ¿Se han cursado los bole- 
tines de notificación de las interrupciones volunta- 
das del embarazo? 

El art. 4.” de la Orden del Ministerio de Sanidad y Con- 
sumo de 16 de junio de 1986. sobre estadisticas e infor- 
mación epidemiológica de las interrupciones voluntarias 
del embarazo, realizadas conforme a la Ley Orgánica 
911985, de 5 de julio, publicada en BOEnúm. 158, de 3 
de julio de 1986. establece la competencia de cada Co- 
munidad Autónoma para definir el circuito que deberá 
seguir la información de los boletines estadísticos de no- 
tificación de interrupciones voluntarias del embarazo 
( IVE) en el ámbito de la Comunidad. 

Para su cumplimiento, se dictó la Resolución Comuni- 
cada de 22 de julio de 1987, de la Dirección General de 
Ordenación Sanitaria, y recogida en la Comunicación 
S.O. 16187. de 17 de septiembre, de la Dirección de la 
Gerencia del Servicio Andaluz de Salud ( SAS) , por la 
que se regula el circuito de información epidemiológica 
de las interrupciones del embarazo en la Comunidad Au- 
tónoma andaluza. Su ámbito de aplicación es la Secreta- 
ria General, Direcciones Generales. Gerencias Provin- 
ciales y Directores de hospitales y de Distritos de Aten- 
ción Primalia. 

Siguiendo estas normas, se han distribuido “nos 
cuatro mil boletines. entre los centros acreditados, 
desde ptimeros de noviembre de 1987, número sufi- 
ciente para cubrir las necesidades. 

Desde el dia 10 de noviembre de 1987 se están reci- 
biendo eaos boletines cumpknentados, y a través da 
los sewicios centrales de esta Consejwia se está trami- 
tando regularmente al Ministerio de Sanidad y Consumo 



(Dirección General de Salud Pública) la copia corres- 
pondiente de cada boletín. según establece el mencio- 
nado art 4.” de esta O.M. Estos boletines han sido reci- 
bidos puntualmente dentro de los plazos de tiempo pre- 
vistos por el Ministerio de Sanidad y Consumo. 

iCuántas interrupciones voluntarias del embarazo 
se han practicado en nuestra Comunidad? 

Desde que está regulado por la Consejeria de Salud el 
circuito de infomwci6n se han notificado, desde el 10 
de noviembre de 1987 hasta el 9 da julio de 1988. un 
total de 1.776 I.V.E. en los centros acreditados, con la si- 
guiente distribución mensual: 

. Noviembre-Diciembre ,987 244 

. Enero 1988 235 

. Febrero 1988 186 
* Marzo 1988 236 
. Abril 1988 ,,,.,..,, .,........,................ 309 
. Mayo 1988 ,,,....,................ 230 
. Junio 1988 234 
. Julio 1988 102 

TOTAL: 1.776 

De fechas anteriores a la regulación de esta circuito se 
dispone de los datos de los centros sanitarios públicos 
acreditados. en los que se habian realizado hasta no- 
viembre de 1987 un total de 195 I.V.E. (el primer 
centro privado acreditado lo fue en febrero de 1987. 
otros dos en junio y otro en diciembre de 1987) 

¿CIué criterios ha seguido la Consejeria Para la 
acreditación de centros para la práctica de las in- 
terrupciones voluntarias del embarazo? iCuántos 
centros existen debidamente acreditados en nues- 
tra Comunidad Autónoma? 

El criterio en esta Consejeria para la acreditación de 
centros para la práctica de las I.V.E. consistió. en un prin- 
cipio. en el cumplimiento estricto de las condiciones exi- 
gidas en la O.M. de Sanidad y Consumo de 31 de julio 
de 1985, sobre la r.ráctica de abortos en centros y esta- 
blecimientos sanitarios. 

Tras la promulgación del Real Decreto 2.409/1986. 
de 21 de noviembre, sobre centros sanitarios acred- 
tados y dictámenes preceptivos para la práctica legal de 
la interrupción voluntaria del embarazo, al derogar la a”- 
teriormente mencionada Orden Ministerial, se cumplie- 
ron las condiciones que exigía este Real Decreto. Al 
quedar en suspenso el Real Decreto por el recurso pre- 
sentado ante el Tribunal Supremo, se volvieron a aplicar 
las normas de O.M. de 3 1 de julio. Por último, una vez 
conocida la sentencia desestimatoria del Tribunal. 
queda definitivamente como normativa aplicable el Real 
Decreto 2.409/1986. 

En la actualidad están acreditados para la práctica de 
I.V.E. 24 hospitales del SAS y 4 centros privados: 

- Clinica del doctor Germán Sáez Santamaria. 
Málaga. 

- Clinica del doctor Rafael González Bravo. Málaga. 
- Clinica del doctor Santiago Jordán Gerindote. 

M;rlaga. 

- Clínica del Sur. Sevilla. 

Sevilla, 1 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Salud y Servicios Sociales. 

Eduardo Rejón Gieb. 

SOBRE LA VARROASIS DE LAS ABEJAS 
EN ALMERIA 

Formulada por los Ilmos. Sres. D. Vicente 
Fernández-Cape1 Baños y D. Miguel del Pino Nieto. 

de la Agrupación de Diputados de le Democracia 
Cristiana 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo orevisto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Eoletin Oticial del Parlamento de Andalocia de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita, consecuencia de la pregunta 
con ruego de respuesta oral ante el Pleno núm. 67188. 
relativa a la varroasis de las abejas en Almeria, formulada 
por los Ilmos. Sres. D. Vicente Fernández-Cape1 Baños y 
D. Miguel del Pino Nieto, de la Agrupación de Diputados 
de la Democracia Cristiana. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia. 

Juan 8. Cano Bueso. 

Respuesta 

1. La Consejeria de Agricultura y Pesca, a la vista de 
las órdenes del MAPA de 28 de febrero y 24 de 
julio, ambas del año 1986, mediante las que se de- 
claraba la existencia de varroasis en España y se 
dictaban normas de lucha y trashumancia para 
evitar su difusión. elaboró la Orden de 23 de oc- 
tubre de dicho año ( BOJA de 31 de octubre), 
sobre ordenación sanitaria de las explotaciones 
apicolas, dictando normas de lucha contra la 
citada enfermedad. Estas normas obligaban a los 
apicultores a una serie de medidas y, como más 
importantes, a su registro en las Delegaciones Pro- 
vinciales de la Consejeria de Agricultura y Pesca, 
identificación de las colmenas, análisis previos 
antes de realizar la tras:wmancia, declaración de la 
enfermedad en caso de aparición, y documenta- 
ción precisa necesaria para el movimiento de col- 
llE”%. 
Como consecuencia de haberse diagnosticado por 
el Laboratorio de Sanidad y Producción Animal de 



2. 

3. 

Granada la existencia de varroasis en colmenas del 
término municipal de Laujar de Andarax, el dia 24 
de octubre de 1986, esta Consejeria ordenó me- 
diante télex, de fecha 27 de octubre, la puesta an 
marcha en la provincia de Almería de las medidas 
que a tal fin preceptúa la Ley de Epizootias de 
20-l Z-1952 y Reglamento de 4-2-l 955, sin per- 
juicio de declarar oficialmente la existencia de va- 
rroasis en la provincia, mediante Orden de esta 
Consejeria de 28 de octubre de 1986. En la Orden 
citada se da a conocer la normativa de obligado 
cumplimiento para evitar la propagación y difusión 
de la enfermedad. 
Actualmente. la Orden del MAPA, de 16 de febrero 
del año B” curso, establece las normas sanitarias 
de la trashumancia de las abejas en todo el territo- 
rio nacional. 
Dentro de las posibilidades presupuestarias. esta 
Consejeria ha adjudicado, con carácter de gratui- 
dad a los apicultores de la provincia de Almeria. 
productos para llevar a cabo diagnósticos y trata- 
mientos en las colmenas afectadas par un valor de 
1.591.386ptas. 
La Consejeria de Agricultura y Pesca ha puesto a 
disposición de las asociaciones provincialas de api- 
cultores, y de éstos en general. la acción de los La- 
boratorios de Sanidad y Producción Animal de 
nuestra Comunidad en su doble función de efec- 
tuar los diagnósticos pertinentes y el asesora- 
miento necesario para llevara cabo la lucha contra 
la enfermedad. 
Como liltima medida adoptada está la publicación 
de la Orden de 8 de febrero del año en curso, para 
el fomento sanitario de la apicultura ( BOJA del 
19) , que incluye a este sector en el programa de 
ordenación y mejora de las explotaciones gana- 
deras extensivas, con lo cual las asosiaciones de 
apicultores podrán recibir ayudas de hasta el 30% 
de los gastos de adquisición de productos farma- 
colo~~cos, eqwpos de saneamwznto y asstencia 
técnica especifica. 

Efectivamentn. las medidas yi tomadas son efi- 
caces y suficientes. contando con la colaboración 
del sector interesado en el cumplimiento de las 
normas legales dictadas, tanto a nivel autonómico 
como nacional. 

Los resultados que se pueden ofrecer en relación a 
las medidas tomadas son los siguientes: 

- Se ha evitado la mayor difusión de la enferme- 
dad. 

- Se ha conseguido que los apicukres traten 
adecuadamente las colmenas afectadas. 

- Ha dismiiwido ostensiblemente !a casuística 
de la enfermedad. 

- Se ha conseguido que los apicultores se en- 
cxntren debidamente registrados en las De- 
legaciones Provinciales como cualquier otra 
explotación ganadsra. 

- Se ha conseguido que las colmenas se en- 
cuentren debidamente identificadas, con lo 
que en cualquier momento se puede conocer 
el origen del foco de la enfermedad. 

4. Como quiera que se trata de una enfermedad de 
origen exótico. nueva en España y que afecta ac- 
tualmente a todos los continentes, a excepción de 
Oceania. no se puede pensar en determinar una 
fecha fija para su erradicación, ya que en una pri- 
mera fase lo obligado es controlar la enfermedad. 
cuestión ésta que, paulatinamente y cumpliendo 
las normas sanitarias dictadas en la legislación vi- 
gente. se está consiguiendo. 

5. Llevando a cabo los programas sanitarios de trata- 
miento y lucha contra esta enfermedad se puede 
recuperar el potencial ecológico y económico. 

Sevilla, 16 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Agricultura y Pesca. 

Miguel Manaute Humanes. 

SOBRE LOS CESES DE RESPONSABLES 
DE LA CONSEJERIA DE SALUD EN LA 

PROVINCIA DE CADI2 

Formulada por los /Irnos. Sres. D. Manuel Gómez de 
la Torre y D. José Antonio Barroso Toledo, del G.p. 

Izquierda Unida-ConvocatoriaporAndalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucia de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a 13 Pregunta con 
ruego de respuesta escrita, consecuencia de la Pregunta 
co” ruego de respuesta oral ante el Pleno núm. 86188. 
relativa a los ceses de responsables de la Consejeria de 
Salud en la provincia de Cádiz, formulada por los Ilmos. 
Sres. D. Manuel Gómez de la Torre y D. José Antonio 
8arroso Toledo, del G.p. Izquierda Unida-Convocatoria 
por Andalucia. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan 8. Cano Bueso. 

Respuesta 

¿Qué causas han mo?ivado el cese del Director 
Provincial de Asistencia Especializada y del Gerente 
Provincial del SAS de la provincia de Cádiz? 

¿Ccnoce la existencia de discrepancias impor- 
tantes de los cesados con respecto a directrices 0 
actuaciones de los Servicios Centrales de la Conse- 
jería de Salud y del SAS? 
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En casoafirmativo, ien qué consistían? 

El cese del Gerente Provincial del SAS de la provincia 
de Cádiz no ha sido tal, sino una dimisión a petición 
propia corno consecuencia de haber sido promovido 
como Director General en la Comunidad Autbnoma de 
la que es procedente. Esta petición se produjo co” ante- 
rioridad a los datos que se analizan en la introducción de 
la Pregunta. 

El cese del Director Provincial de Asistencia Especiali- 
zada se produjo por la necesidad de un relevo, ante la 
aplicación de una nueva etapa en la reforma de la aten- 
ci6n hospitalaria de la provincia. 

iDicho concierto supone la privatización de la 
asistencia sanitaria pública? iPorqué? 

¿Han tenido relación dichos ceses co” el concierto 
establecido con la empresa del hospital Santa María 
del Puerto, ubicado en El Puerto de Santa María? 

No existe relación alguna entre los relevos mencio- 
nados y el concierto establecido con el hospital Santa 
Maria del Puerto. 

El concierto que se cita sigue el principio de subsidiari- 
dad reconocido en la Resolución de la Secretaria de 
Estado de 1980. irnico merco normativo. hasta la actua- 
lidad, regulador de los conciertos sanitarios. 

En este sentido es prioridad permanente el uso de los 
recursos sanitarios públicos. que en el caso de Cádiz se 
estin viendo incrementados con la integración del hos- 
pital de Mora, la creación de 42 nuevas camas añadidas 
en 1987, ademas del desarrollo del plan para la apertura 
del hospital de Puerto Real. 

No obstante, dado el crecimiento de la demanda de 
Atención Especializada que actualmente existe. se ha 
considerado necesario con este concierto subsidiario la 
utilización de otros recursos concertados existentes en 
la provincia. 

Sevilla, 1 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Salud y Servicios Sociales, 

Eduardo Rejón Gieb. 

SOBRE LOS GRANDES RETRASOS EN EL 
PLAN DE LUCHA CONTRA LA 
DESERTIFICACION 1 LUCDEA) 

Formuladaporelllmo. Sr D. Salvador Fuentes 
López, del G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por 

Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De confonidad con lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cimara, se ordena la publicación en el 

Boletin Oh&/ del Parlamenro de Andaluciade la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta co” 
ruego de respuesta escrita núm. 89!88. relativa a los 
grandes retrasos en el Plan de Lucha contra la Desertifi- 
cación ( LUCDEA) , formulada por el Ilmo. Sr. D. Salva- 
dor Fuentes López. del G.p. Izquierda Unida-Convo- 
catoria por Andalucia. 

Sevilla, 27 de septiembrede 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

1. Teniendo el Plan LUCDEA como objetivos funda- 
mentales: 

al El conocimiento de la desertificación. sus 
causas y sus efectos sobre los ecosistemas y 
su entorno. 

bl Recuperar y mantener, dentro de los limites 
ecológicos, la productividad sostenida de los 
ecosistemas desertificados. asi como de preve- 
nir y detener el avance de la desertificación en 
las áreas más vulnerables y tener previsto y 
cuantificado para el cumplimiento de estos ob- 
jetivos las siguientes actuaciones: 

- Estudios y proyectos necesarios para el co- 
nocimiento de la desertificación, su inicia- 
ción. evolución histórica, influencia en los 
ecosistemas y actividades socioeconó- 
micas. Ensayos de actuaciones y técnicas 
para evaluarla y combatirla. Constitución y 
seguimiento de parcelas experimentales y 
cuencas piloto. Cursos de especialización 
y formación de expertos. 

- Trabajos a ejecutar para prevenir, detener 
y combatir la desertificación: 

* Repoblaciones y reposiciones de marres. 
Regeneración de la vegetación autóctona. 

* Obras de hidrologia. 
* Tratamientos selvicolas. 
* Tratamientos preventivos contra incendios 

forestales. 
* Obrasde infraestructura. 
* Implantación de especies forrajeras. 
* Obras complementarias. 
* Adquisición de terrenos. 

Es por lo que se sigue considerando válido el Plan 
de Lucha contra la Desertificación en Andalucia 
( LUCDEA) 

2. El plazo normal de ejecución del Plan LUCDEA es 
de 33 años, plazo vigente en la actualidad. 

3. Fundamentalmente. las causas han sido: 

- Las dificultades que estin apareciendo en la 
adquisición de fincas, debido a la existencia de 



4. 

5. 

6. 

7. 

8. 

fincas de pequeña superficie ( no superan en la 
gran mayoria de los casos 10 has.) y su falta 
de inmatriculación en los correspondientes re- 
gistros, entorpeciendo la planificación de las 
repoblaciones y su ejecución. 
Hay que tener en cuenta que la adquisición de 
terrenos y los trabajos de restauración forestal 
en Almeria representan el 65’7% del total de la 
inversión; un desajuste en este apartado 
puede implicar una gran variación en las inver- 
siones. 

- El cierre de las campeñas de repoblación en el 
primer trimestre del año en curso. 

- Por Ultimo. y al tratarse de un plan a 30 años, 

9. 

10. 

ese importante esfuerzo presupuestario debe 
ser cuidadosamente planificado, en evitación 
de las pequeñas distorsiones que en los pri- 
meros años de vigencia se hayan podido pro- 
ducir. 

En el ario 1988 se ha previsto un aumento impor- 
tante de la inversión en Almería (del orden del 
35%). Aumento que. aunque notable, no cubre 
todos los gastos que el Plan LUCDEA prevé. 
Esto obedece fundamentalmente a las dos difi- 
cultades antes aludidas: limitaciones presupues- 
tarias y problemática de la gestión en la adquisi- 
ción de terrenos. 

La previsión de gastos para el año 1988 es de 
766’1 millones de pesetas, más los créditos 
comprometidos en el año 1987 y no consumidos 
(fundamentalmente los que provienen de las par- 
tidas de plantaciones. que se han realizado en el 
primer trimestre del año) 

En el ario 1988, la Comunidad Económica Euro- 
pea financia diversas partidas relativas a varios 
trabajos incluidas en el Plan LUCDEA. De esta 
manera. dentro del concepto Creación de Areas 
Forestales y Lucha contra la Erosión, existe una 
partida proveniente del FEOGA de 500 millones 
de pesetas. 
Dentro de los convenios que la Junta mantiene 
con el ICONA. dirigidos fundamentalmente a los 
trabajos de restauración hidrológico-forestal de 
cuencas y la prevención y lucha contra incendios, 
existen 176 millones de pesetas que provienen 
de fuentes comunitarias. 

El Instituto Andaluz de Reforma Agraria tiene pre- 
vista la ejecución de 1 1.200 has. de repoblación 
forestal, 2.000 has. de reposición de marras y 
2.500 has. de trabajos complementarios. En 
estas cifras no se incluyen las que realicen la 
Agencia de Medio Ambiente. el ICGNA. Diputa- 
ciones y particulares. 

El Plan LUCDEA planifica la restauración de 
252.108 has. en el período de su vigencia, es 
decir, 8.416 has. anuales. Como dentro de las 
1 1.200 has. previstas en 1988 hay que incluir re- 
poblaciones en zonas fuera del Plan LUCDEA 
(un 25% aproximadamente), se realizarán 

afectas a dicho Plan ““as 8.400, por lo que la 
cantidad de hectáreas se corresponde a 30 años. 

El incremento de los costes de las actuaciones se 
rewan anualmente, fijándose tarifas nuevas 
cada año. En la confección de los Presupuestos 
del año vigente se tuvieron en cuenta dichas ac- 
tualizaciones. 

La ejecución del Pla~n LUCDEA. en su conjunto, 
se puede considerar normal. manteniendo el 
plazo de ejecución en 30 años. 
Como se dijo. se están pkduciendo algunos re- 
trasos en las repoblaciones de la provincia de Al- 
meria, derivados fundamentalmente de los incon- 
venientes generados en la gestión de compra, 
que se espera se solventen a la mayor brevedad. 
En otras provincias, como Granada y Málaga, se 
han superado los objetivos marcados, mante- 
niéndose en Jaén y Sevilla los plazos previstos. 

Sevilla, 15 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Agricultura y Pesca. 

Miguel Manaute Humanes. 

SOBRE LA SITUACION DEL’MOSPITAL DE 
LA ZONA NORTE DE LA PROVINCIA DE 

CORDOBA 

Formulada por los /Irnos. Sres. D. Juan Ramón 
Medina Precioso y D. Ernesto Caballero Castillo. del 

G.P. Izquierda Unida-Convocatoria PorAndalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucia de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita núm. 91188, relativa a la si- 
tuación del hospital de la zona norte de la provincia de 
Córdoba. formulada por los Ilmos. Sres. D. Juan Ramón 
Medina Precioso y D. Ernesto Caballero Castillo, del G.p. 
Izquierda Unida-Convocatoria por Andalucia. 

Sevilla, 2 7 de septiembre de 1 988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

iQué razones hay para que el hospital de Pozo- 
blanco no tenga cubiertas todas las plazas de espe- 
CialistPs necesarias? 



¿Por qué habiendo médicos en paro la Administra- 
ción no cubre las vacantes que se producen? 

iHasta cuándo van a existir las deficiencias en la 
atención sanitaria del hospital del Valle de los Pe- 
droches? 

En la actualidad, el hospital del Servicio Andaluz 
de Salud Valle de los Pedroches, de Pozoblanco 
(Córdoba) , cuenta con una plantilla de personal faculta- 
tivo de 5’2 especialistas. De ellos, 37 desempekn la 
plaza en propiedad y 15 son contratados. 

A estas plazas en propiedad han accedido a través de 
las convocatorias de plazas de personal facultativo y 
oferta de jerarquización de los servicios jerarquizados 
de las Instituciones Sanitarias de la Seguridad Social en 
Andalucia, realizadas por la Consejeria de Salud en 
1985 y 1986. Entre ambas convocatorias quedaron de- 
siertas 10 plazas de Jefe de Servicio, 6 de facultativos 
especialistas y 7 ofertas de jerarquización de plazas de 
Instituciones abiertas. 

El equipo de gestión del Distrito está formado actual- 
mente por el director, administrador. coordinador de en- 
fermeria, coordinador del área de medicamento, técnico 
de sanidad ambiental y 4 auxiliares administrativos, es- 
tando autorizada la contratación de 2 administrativos y 
3 auxiliares administrativos. 

En el proceso de selección de personal para equipos 
de gestión de Distritos está prevista la adscripción de un 
coordinador de epidemiologia y programas, y otro de 
educación para la salud, con lo que se completará dicho 
eqwpo. 

1 .l Z.B.S. de Pozoblanco ( 34.150 habitantes) : 
Su puesta en funcionamiento se produjo en di- 
ciembre de 1986, y su dotación de personal es 
la siguiente: 

Estas cifras so” indicativas de una posiblr falta de 
atracción de los hospitales de ámbito comarcal a la hora 
de elección de plazas por parte de los facultativos espe- 
cialistas concursantes. En este sentido, si existe dificul- 
tad en la cobertura de plazas en propiedad. mucha más 
existe a la hora de cobertura provisional por contratos; 
siendo Bste un problema generalizado en todos los hos- 
pitales del Servicio Andaluz de Salud de ámbito comar- 
Cd 

- Medicina Genera,: 2013 son de reciente creación ) 
- Pediatria IIlesu * N 1. 
- ATS!DE 1912sonu x s /~ 
- A”X. Enfermena 211esu u s 1. 
- Trab. socia, 1 
- Aux. Administr 2 
- Fisioterapeuta 1 
- COnduc:celador... 11 16 en Poroblanco y 5 en “iSOl 

Además, cuenta con un refuerzo para urgencias de un 
médico general y un ATWDE. 

Con objeto de paliar esta situación, la Administración 
sanitaria está llevando a cabo las siguientes actuaciones: 

- Envio a las distintas Gerencias Provinciales de una 
nota instando a la no contratación en las capitales 
de facultativos de determinadas especialidades de 
difícil cobertura en los hospitales comarcales, 
mientras no estén satisfechas las necesidades en 
dichos hospitales. 

1.2 2.8.S. de Villanueva de Córdoba 1 13.241 habi- 
tantes) Su puesta en funcionamiento se pro- 
dujo en noviembre de 1986 y su dotaci0n de 
personal es la siguiente: 

- Contactos telefónicos con colegios m8dicos y 
notas en la prensa para la búsqueda de especia- 
listas disponibles para contratar. 

- En preparación, convocatoria de plazas de faculta- 
tivos especiales para hospital de ámbito comarcal, 
que se desarrollará durante el último semestre de 
1988. Para el hospital del SAS Valle de los Pe- 
droches, de Pozoblanco, están previstos 3 
puestos de Jefe de Servicio y 22 plazas de facul- 
tativos especialistas. 

- Medicina General ~..~9 ( 1 de reciente creaciónI 
- Pediatria ~..~ . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ..l 
- ATSKJí 9 1 1 de reciente creaci6n) 
- Aux. Enfermena 2 ( 1 de miente creaci¿m~ 
- Trab. Socia, ~.~ . . . . . . . . . . . . . . . 
- Tec. Radiologia ~...~.~ 1 
- A”X. *dnli”istr ~...~..2 
- Cond:celador 6 

Además, cuenta con un refuerzo para urgencias de un 
médico general y un ATSIDE. 

2. Distrito de A.P.S. de Peñarroya 
Está constituido por las Z.B.S. de Peñarroya e Hinojosa 

del Duque, con una población total de 43.955 habi- 
tantes. segAn el padrón municipal de habitantes de 
1986. 

¿Gué planes en materia de salud tiene el Consejo En el proceso de selección de personal para equipos 
de Gobierno para la zona norte de la provincia de Cór- de gestión de Distritos está previsto dotar a éste del si- 
doba? ¿ En qué plazos se aplicarán dichos planes? guiente personal: 

De acuerdo con el Mapa de Atención Primaria de 
Salud de Andalucia l BOJA núm. 6, de 26 de enero de 
19881, en el norte de la provincia de Córdoba se en- 
cuentran dos Distritos de Atención Primaria de Salud: 
Valle de los Pedroches y Peñarroya. 

- Director de Distrito. 
- Administrador. 

1. Distrito deA.P.S. del Valle de los Pedroches 
Está constituido por las Z.B.S. de Pozoblanco y Villa- 

nueva de Córdoba, co” una población de 47.391 habi- 
tantes; según el padrón municipal de 1986. 

- Coordinador de enfermeria. 
- Coordinador de epidemiologia y programas. 
- Coordinador de educación para la salud. 
- Coordinador del área de medicamento. 
- Técnico de sanidad ambiental. 

Asimismo, se procederá a la contratación de 6 auxi- 
liares admistrativos. 



La puesta en funcionamiento de ambas Z.B.S. está 
prevista dentro de la propuesta de apertura de Z.B.S. 
para 1988. 

2.1 Z.B.S. de Peñarroya 131.590 habitantes) Su 
dotación de personal será la siguiente: 

2.2 Z.B.S. de Hinojosa del Duque ( 12.365 habi- 
tantesl. Su dotación de personal será la si- 
guiente: 

Sevilla, 1 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Salud y Servicios Sociales, 

Eduardo Rejón Gieb. 

SOBRE LA UBICACION DE LA AGENCIA 
DEL OLIVAR 

Formulada por el Ilmo. SI. D. Manuel Anguita 
Peragón, del G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por 

Andelucí.. 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad co” lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucia de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta co” 
ruego de respuesta escrita núm. 108/88, relativa a la 
ubicación de la Agencia del Olivar, formulada por el 

Ilmo. Sr. D. Manuel Anguita Peragón, del G.p. Izquierda 
Unida-Convocatoria por Andalucia. 

Seviila. 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

Entiendo que su señoria ha confundido tres orga- 
nismos que. aunque todos posean competencias sobre 
el olivar, tienen finalidades distintas. 

Es verdad que existe la posibilidad de creación de or- 
ganizaciones que sirvan para distribuir las subvenciones 
entre los agricultores, paro Bstas no corresponden a la 
Administración y, por tanto. se implantarán alli donde 
ellos decidan. A su vez, existe la posibilidad de creación 
de uniones de las mismas. que son organizaciones de 
segundo orden que sirven para coordinar las acciones 
de lasanteriores; naturalmente, también son los órganos 
responsables de las mismas absolutamente ,indepen- 
dientes de cualquier actuación administrativa. 

Lo tinico que cabe decir aquí es que para la formación 
de estas segundas, era determinante el que Andalucía 
dispusiera, cuando menos, de una tercera parte de las 
regiones económicas de España para que pudieran esta- 
blecer uniones andaluzas. Esto fue contestado por al- 
gunos componentes del sector por la excesiva atomiza- 
ción que se intentaba, pero gracias a ello ahora podemos 
decir que este es el momento en que existe una unión de 
carácter andaluz y es la única que ha conseguido el reco- 
nocimiento hasta ahora, con lo que se está potenciando 
el que su sede sea en Andalucia. 

Pero una vez más, la deiisión es de los empresarios 
del sector y no de la Administración. 

Con carácter ya meramente administrativo, existen 
dos entidades: el registro okicola. que está contemplado 
dentro del organigrama de la Dirección General de la 
Producción Agraria y cuya finalidad es el mantenimiento 
informático de la base de datos de explotaciones, titu- 
lares y parcelas, a partir del que se realizan los cálculos 
de subvenciones en algunos casos. Pero la estimación 
de producciones, de rendimientos y la determinación de 
perceptores por cuantias. etc., si se hace por parte de la 
Administración autonómica. datos que son los verdade- 
ramente determinantes de las cwintias obtenidas por 
los productores, por tanto su ubicación carece de impor- 
tancia. 

Está, por último. la Agencia de Control,. organismo 
autónomo creado recientetiente por Ley del Estado y 
dependiente de la Administración central, como respon- 
sable ante la CEE de las relaciones de España con la Co- 
munidad. Teniendo una función inspectora. corno su 
popio nombre indica, no paraca l@ico que se ubique 
territorialmente en una provincia determinada, que setia 
en la práctica disctiminada al recibir una mayor presión 
inspectora. sin que esto signifique en absoluto dar carta 
de naturaleza a una picaresca que debe tendera desapa- 
recer en las relaciones de los agricultores con la Admi- 



nistración. Por todo ello, no parece conveniente solicitar 
la ubicaci6n de la misma ni en Jaén ni en Andalucia. 

Sevilla, 16 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Agricultura y Pesca, 

Miguel Manaute Humanes. 

SOBRE LA PARALIZACION DE LOS 
CURSOS DE FORMACION BASICA DE 

TRABAJADORES DEL CAMPO 

Formuladapor.elllmo. Sr D. Antonio Romero Ruiz, 
del G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicaciin en el 
Boletin Oficial del Parlamento de Andalucia de k Con- 
testaci6n del Consejo de Gobierno a la Pregunta co” 
ruego de respuesta escrita. consecuencia de la Pregunta 
con ruego de respuesta oral ante el Pleno núm. 121188. 
relativa a la paralización de los cursos de formación 
bisica de trabajadores del campo, formulada por el 
Ilmo. Sr D. Antonio Romero Ruiz, del G.p. Izquierda 
Unida-Convocatoria por Andalucia. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía. 

Juan B. Cano Sueso. 

Respuesta 

La Consejería de Agricultura y Pesca disenió un pro- 
grama de f~omxxión para trabajadores del campo es- 
tructurado~en dos fases: 

1.a Fonación Básica Agraria. 
2.a Especialización profesional o perfeccionamiento, 

en función del proyecto de incorporación al sector 
o de, las necesidades de especialización de los 
asistentes a la primera fase. 

La primera fase tiene una duración de 170 horas lec- 
tivas, se desarrolla en comarcas y como objetivos tiene: 

1 .O Orientación profesional, delimitación de orienta- 
ciones y formas de acceso previo. 

2.” Elaboración de un proyecto de incorporación. ln- 
traducción a la formación ocupacional especifica 
y fomento del asociacionismo. 

La segunda fase tiene una duración dependiente de la 
actividad concreta, que puede cifrarse en 200 horas lec- 
tivas de media, tiene una estructura modulai y se de- 
sarrolla en centros de capacitación. 

En 1985 se puso en marcha la Formación Básica 
Agrada ( 1 .a fase) en las comarcas declaradas de Re- 
forma Agraria, con la distribución inicial de alumnado. 
según comarcas y años, que sigue: 

El ntimero de alumnos que finalizaron los cursos 
puede estimarse en un 80% de los que lo iniciaron. lo 
que -dada la duración del curso y las caracteristicas del 
alumnado- puede considerarse como un buen resul- 
tado. 

Ya se ha mencionado que estos cursos se imparten 
en comarcas, no tienen una ubicación fis& que se 
pueda detsrminar a priori y la intensidad de actuación 
está en función de la demanda o respuesta que las di- 
versas convocatorias han tenido. Esto se manifiesta en 
el cuadro anterior, en el que se aprecia que en la comarca 
de Medina sólo se han impartido dos cursos, cuando ini- 
cialmente estaban previstos seis, caso contrario de la 
campiña de Cádiz ( 10 impartidos sobre 6 previstos) 

La actuación en Formación Básica Agraria a nivel co- 
marcal se conciba como un proyecto de actuación con 
una duración concreta en el tiempo y comarsa. y esta 
concepción tiene su traducción presupuestaria. puesto 
que el proyecto como tal se presenta a su financiación al 
Fondo Social Europeo anualmente. Por consiguiente, a 
la financiación aprobada le corresponde el grado de eje- 
cución anual subsiguiente del programa. 

Esta concepción. única posible del desarrollo del pro- 
grama, hace que no pueda considerarse encuadrado en 
la estructura orgánica de la Consejeria. por tener esta 
última una constante de actuación a lo largo del tiempo 
yen un lugar Concn?to. 

En cambio, la segunda fase del programa. al desarro- 
llarse en centros de capacitación, si forma parte de la ac- 
tuación habitual de las unidades de estructura orgánica 
de la Consejeria. 

Asi, dentro de la segunda fase se está desarrollando 
un programa de formación en el 1987.88 a las coopera- 
tivas que han resultado adjudicatarias en Almonte- 
Marisma. 

El programa se ha desarrollado en fomw modular, 
con un total de 315 horas lectivas v comolementado 
con dos viajes de prácticas de dos semanas de duración, 
lo que supone un total de 400 horas lectivas. 

Este programa se ha desarrollado de la siguiente 
forma: 
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En cuanto a la formaci0n en técnicas habituales de 
cultivo. astas cooperativas han recibido una información 
exhaustiva de los programas de formación de la Conse- 
jeria y su forma de acceso a ellos. 

A este respecto conviene indicar que en el Real De- 
creto 80811987, de 19 de junio, por el que se establece 
un sistema de ayudas para la mejora de la eficacia de las 
estructuras agrarias en aplicación del Reglamento 797 
de la CEE, la capacitación profesional del agricultor se 
cifra en 150 horas de minimo ( curso de incorporación a 
la empresa agraria) y dos aiíos de experiencia profesio- 
nal. 

Este programa se ha dirigido al total de las 24 coope- 
rativas (próximo a 210 asociados) adjudicatarias en 
Almonte-Marisma en los dos riltimos concursc~s cele- 
brados y ha sido oportunamente evaluado. 

Se han desarrollado dos cursos de estas caracteris- 
ticas: el primern. del 1 de diciembre al 28 de febrero; el 
segundo, del 20 de abril al 15 de julio. 

Asimismo, la Dirección General de Investigación y Ex- 
tensión Agraria dictó Resolución del 26 de noviembre 
de 1987 ( BOJA de 2 de febrero de 1988) por la que se 
concede una subvención a las entidades asociativas 
agrarias que resulten adjudicatarias de tierras en 
Almonte-Marisma para la realización de un programa de 
formación. 

En cuanto al Genil-Cabra y en 1984, se desarrolló 
entre el 9 de julio y el 20 de septiembre un curso para la 
primera fase de adjudicación de 1 50 colectivos, estando 
en preparación otro con los mismos criterios posterior- 
mente aplicados en Almonte-Marisma para ulteriores 
fases. 

Con este planteamiento, que hace mención a la Expo- 
sición de Motivos de la Pregunta, nos podemos introdu- 
cir en las cuestiones concretas planteadas. 

1. La primera fase del programa de formación de tra- 
bajadores agrícolas ( Formación Básica Agraria) , 
en el 1987/88 no ha podido celebrarse al no 
haber sido aprobada la financiación del Fondo 
Social Europeo solicitada en 1987. 
Para ello hay que tener en cuenta que los cursos 
celebrados en el 1986187 contaron con financia- 
ción del FSE en 1986, que ascendió a ll 5 mi- 
llones de pesetas. 
A lo largo del primer semestre de 1988, el pro- 
grama ha seguido en su segunda fase reflejándose 
el caso concreto de Almonte-Marisma, que corres- 
ponde a financiación propia y ejecución en centros 
de la Dirección General. 
Sin embargo, para 1988 ha sido aprobada una 
parte de la financiación solicitada al FSE. lo que po- 
sibilitará continuar con el programa a lo largo de 
1988189, incidiendo asimismo en la segunda 
fase, tanto con las adjudicaciones que sa produz- 
can como con los 1.800 teóricos alumnos ( 80% 
realesl que han asistido a la segunda fase. 

Los cursos de Formación Básica Agraria podrán 
realizarse a partir de septiembre del presente año, 
y en el curso 1988189 se confía en llegar a un 
total de 20 cursos, basando la realización definitiva 
en las demandas sin atender pendientes en las di- 
ferentes comarcas. 

2. Le suspensión de los c”rsos, como ya se ha indi- 
cado, está motivado por la no aprobación del pro- 
grama presentado para 1987 al Fondo Social 
Europeo. 
Como consecuencia de lo anterior, no se han pa- 
dido efectuar las contrataciones nuevas 0 prórro- 
gas que el programa requería. 
En cualquier caso, y al respecto del profesorado, 
es necesario precisar: 

al La contratación de profesores está en función 
del programa que vaya a realizarse ( ubicación. 
intensidad y duración) 

bi La contratación se efectúa en función de la or- 
denación laboral vigente para proyectos de 
esta naturaleza. y de acuerdo a lo que al res- 
pecto y particularmente dispone la Junta de 
Andalscia. 

cl Los puestos de trabajo, en unidades orgánicas 
de la Consejeria de Agricultura y Pesca, son 
los que aparecen en la RPT, y su acceso está 
regulado por la ordenación general de la Fun- 
ción pública de la Junta de Andalucia. 

Sevilla, 16 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Agricultura y Pesca, 

Miguel Manaute Humanes. 

SOBRE EL EXPEDIENTE ACERCA DE LA 
CONSTRUCCION-LEGALIZACION DE UNA 
VIVIENDA EN SUELO NO URBANIZABLE 

EN CABRA 1 CORDOBA) 

Formulada por el Ilmo. Sr. D. Ernesto Caballero 
Castillo, del G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por 

Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletin Oficial del Rwiamento de Andalucía de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita, consecuencia de la Pregunta 
con ruego de respuesta oral ante el Pleno núm. 134188. 
relativa al expediente acerca de la construcción- 
legalización de una vivienda radicada en suelo no urbani- 
zable en Cabra (Córdoba), fomwlada por el Ilmo. Sr. 



D. Ernesto Caballero Castillo, de! G.p. Izquierda Unida- 
Convocatoria por Andalucia. 

Sevilla, 3 de octubre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Padamento de Andalucia. 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

Antes de contestar puntualmente a las diversas cues- 
tiones que plantea el seflor Diputado, tanto en la Exposi- 
ción de Motivos como en la Pregunta. vamos a exponer 
los antecedentes que obran sobre el tema. 

Tramitado ante la Comisión Provincial de Urbanismo 
de Córdoba expediente de construcción de vivienda uni- 
familiar en suelo no urbanizable ( art. 44 del Reglamento 
de Gestión Urbanística), dicho organismo acordó 
( 1 l-l Z-86) denegar la autorización previa en base al 
informe emitido por el Departamento de Urbanismo de 
la Delegación Provincial de esta Consejeria en Córdoba. 

Interpuesto recurso de alzada. se exponen y aportan 
datos y argumentos que desdicen los recogidos por la 
Comisión Provincial de Urbanismo, tales como: 

- El tamatio de la parcela supera los 5.000 m2, te- 
niendo en cuenta que la superficie total yen proin- 
diviso con otras propietarios es de 18.709 mz 
( según contrato de compraventa aportado) 

- Los servicios infraestructurales no son compar- 
tidos con construcción alguna (Informe UTAM, 
de 30- 1 O-86) 

Tras una visita de inspección. se constata que las edi- 
ficaciones existentes en la zona no forman núcleo de po- 
blación; a la vista de lo cual, sor el mencionado Departa- 
mento de Urbanismo se informa en el sentido de estimar 
el recurso de alzada, y asi se plasma en la Resolución del 
señor Consejero de 6 de octubre de 1987. 

Posteriormente ( 17-l l-871 se presenta por los sa- 
Aores Rivera Reyes, Sabariego López y Carnero Alguacil. 
Concejales del grupo IU-CA de dicho Ayuntamiento. re- 
curso sxtraordinario de revisión contra la citada Resolu- 
ción de octubre da 1987, basándose en que existe un 
manifiesto error de hecho en dicha Resolución. que se 
pronuncia sobre la ulegalización de una vivienda» y no 
sobre la «solicitud de construcción de una viviendau. 

A continuación indicamos los criterios que mantiene 
esta Consejería respecto al contenido de los antece- 
dentes anteriormente descritos. 

Sobra la base de que el recurso de alzada es un re- 
curso jerárquico cuya finalidad as el examen por el supa- 
rior jerárquico del órgano recurrido de lo actuado y re- 
suelto por éste para proceder, como consecuencia de 
ello, a la confirmación o revocación, parcial o total, de la 
decisión impugnada, la Resolución da 6 de octubre de 
1987 se pronunciaba sobre dos cuestiones concretas 
(infraestructuras comunas y parcela minimal que inci- 
dian directamente sobre la cuestión principal -la forma- 
ción o no de núcleo de población-, de manera distinta 
a como lo había resuelto el órgano urbanistico provincial. 
valorando adecuadamente los nuevos datos aportados: 
contrato de compraventa a informe de la Delegación 
Provincial de 22 de abril de 1987 evacuado, tras visita 
de inspección. en el sentido ya visto. 

Es más, respecto a la cuestión de la parcela minima. la 
Resoluciór comentada establecia, corno medida caute- 
lar previa a la concesión de licencia municipal. la aporta- 

ción por el solicitante del compromiso de elevar a escri- 
tura pública y consiguiente inscripción registra1 la afec- 
ción de un minimo de 5.000 mZ, de los 18.709 m2 de 
que consta la finca, a la vivienda pretendida con una 
serie de condiciones. 

Constatada pues la existencia de la parcela mínima, 
de la no existencia de infraestructuras comunes con 
otras edificaciones del entorno (el abastecimiento y 
evacuación de agua para la vivienda en cuestión son 
propios y especificos de la misma) y, por último, que las 
edificaciones existentes en la zona no formaban núcleo 
de población, no existía impedimento, yen tal sentido se 
resolvió, para autorizar dicha vivienda conforme a lo es- 
tabiecido en el art 85.12 de la Ley del Suelo y 44 del 
Reglrmento de Gestión Urbanistica, y arts. 171 y 172 
de las normas urbanísticas del PGOU de Cabra. 

Respecto a la cuestión suscitada sobre la distinta ter- 
minología empleada, «legalizaciónn de vivienda en la Re- 
solución r’e alzada y «construcción» de vivienda en la 
Resolución de la Comisión Provincial de Urbanismo y las 
solicitudes del interesado, sefialar: 

- Que el procedimiento seguido ante los órganos UT- 
banisticos de esta Consejería es el establecido 
para otorgar nautorizaciones urbanísticas» en el 
suelo no urbanizable. en todo caso previas al otor- 
gamiento de licencia da obras, otorgamiento cuya 
competencia radica exclusivamente en el Ayunta- 
miento respectivo, por lo que. aun en la hipótesis 
de autorización, no debe pronunciarse el órgano 
provincial sobre dicho otorgamiento. 

- Partiendo de esta base, es totalmente indiferente, 
a los efectos tanto procedimentales como de 
fondo contemplados en el art. 44 del Reglamento 
de Gestión Urbanistica, que la petición del intere- 
sado se denomine «solicitud de construcción de 
una viviendau y que la Resolución del expediente 
aluda a nlegalización de viviendas, por cuanto que 
los tinicos elementos de hecho a conocer por el. 
tan citado órgano provincial so” los plasmados en 
dicho articulo (apartado 2. puntos 1 y 2) , y la re- 
solución que se adopta en su momento sólo 
tendrá en cuenta, en el caso de viviendas fami- 
liares, las circunstancias objetivas en base a las 
que pueda considerarse que no existe posibilidad 
de formación de un núcleo de población ( apartado 
2. punto 4) , sin entrar en consideraciones de que 
la vivienda esté o no construida, o se halle en fase 
de construcción, o el Ayuntamiento haya incoado 
o no procedimiento disciplinario alguno por obras 
sin licencia, en uso de la competencia originaria 
atribuida por e! art. 190 de la vigente Ley del 
Suelo. 

Por último, respecto del recurso extraordinario de revi- 
sión. en el momento actual se encuentra en fase de raso- 
lución definitiva. 

Sevilla, 26 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Obras Públicas y Transportes, 

Jaime Montaner Roselló. 



SOBRE EL DERRIBO DEL EDIFICIO 
SINGULAR CASA DELABOMBA, DE 

ALMERIA 

Formulada por el Ilmo. SI D. José Luis Aguila 
Gallart, del G.P. Popular de Andalucia 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletin Oficial del Parlamento de Andalucia de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta co” 
ruego de respuesta escrita. consecuencia de la Pregunta 
con ruego de respuesta oral ante el Pleno núm. 136188. 
relativa al derribo del edificio singular Casa de la Bomba, 
de Almeria, formulada por el Ilmo. Sr. D. José Luis Agui- 
lar Gallart. del G.p. Popular de Andalucía. 

Sevilla, 3 de octubre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia. 

Juan B. Cano Bueso. 

En primer lugar, queremos significarle al señor Dipu- 
tado que la Casa de /a Bomba, Ilamazla asi porque en un 
bombardeo sufrido durante la Guerra Civil se destruyo 
prácticamente todo el edificio salvo su fachada, está 
protegida por el Plan General y adscrita al grado ll: pro- 
tección estructural, se ha identificado en el listado de 
edificios protegidos del Plan General como nC/ Tiendas 
núm. 8 (en parte) n, al referirse en exclusiva su protec- 
ción a la fachada. Este edificio no ha sido objeto de de- 
molicibn, sino otro colindante, también catalogado en 
grado ll y situado en la confluencia de calle Tiendas co” 
la plaza de Vivas Pérez. 

Sobre este edificio protegido en grado ll, y cuya per- 
cela catastral es independiente de la Casa Bomba. la nor- 
mativa aplicable según el Plan General permite básica- 
mente cualquier tipo de obras de edificación sin que 
puedan afectarse las fachadas, si bien en ceso que no 
sea técnicamente posible mantener completa la fachada 
o fachadas del edificio. por su estado fisico ruinoso o 
por rezones justificadas que imposibiliten la construc- 
ción interior..., se deberá garantizar la execra reproduc- 
ción del tipo arquitectónico preexistente, de sus fa- 
chadas y dimensiones, reutilizando los elementos... en 
buen estado)). 

De otra parte, el edificio está situado en el conjunto 
histórico de Almería, por lo que cualquier actuación 
sobre el mismo, al no existir planeamiento de protección 
convalidado por la Ley del Patrimonio Histórico Español, 
estará sometida al trámite de informe previo de la Comi- 
sión Provincial de Patrimonio. 

Aclarados los extremos anteriormente expuestos. 
vernos a relatar el proceso seguido por el citado expe- 
diente y la postura que ha mantenido la Comisión Pro- 
vincial de Urbanismo respecto a este tema. 

Con fecha 12 de noviembre de 1987 la propiedad so- 
licita al Ayuntamiento licencia de demolición y nueva 
planta. 

Transcurrido el plazo de dos meses de que dispone el 
Ayuntamiento pare adoptar acuerdo sobre la concesión 
de licencia, la propiedad hace “so de lo dispuesto en el 
Reglamento de Servicios de las Corporaciones Locales 
de 1955, art 9, recurriendo al procedimiento de ude- 
nuncia de mora» ante la Comisión Provincial de Urba- 
nismo de Almeria, con fecha 3 de febrero de 1988. 

Con fechas 29 y 30 de marzo de 1988. la Comisión 
Provincial de Urbanismo resuelve el silencio positivo que 
implica el otorgamiento de la licencia de demolición y 
nueva edificación, subrogando las competencias muni- 
cipales según prevé el citado Reglamento de Servicios 
de Corporaciones Locales. 

Las consideraciones tenidas en cuenta por la Comi- 
sión Provincial de Urbanismo para adoptar esta resolu- 
ción se basan en: 

- Existencia de un informe favorable emitido por la 
Comisión Provincial del Patrimonio, con fecha 8 
de julio de 1987, que había sido solicitado por la 
propiedad previamente a la petición de licencia 
municipal. Esto perece ser práctica habitual en Al- 
mería y se entendería emitido el informe previo de 
Cultura, en este ceso, favorable. 

- El informe de la Ponencia Técnica de la propia Co- 
misión Provincial de Urbanismo entendia que exis- 
tían razones técnicas justificadas que imposibilita- 
ban el mantenimiento de la fachada, pudiendo 
acogerse a lo previsto en el art 8.8.4 cl de las 
normas urbanísticas del Plan General, que para 
estos casos prevé su demolición y reedificación 
posterior. Asi, el uso de locales comerciales al que 
se venía dedicando la planta baja del edificio 
supuso la apertura de importantes huecos en la fa- 
chada sutentada por los forjados y edificación in- 
terior del inmueble que, al poder demolerse según 
la normativa, hacisn inviable. por razones incluso 
de seguridad peatonal, su mantenimiento. 

Contra esta Resolución de la Comisión Provincial de 
Urbanismo el Ayuntamiento de Almeria he interpuesto 
recurso de reposición. no habiéndose cumplido aún el 
plazo de contestación. 

En el recurso, el Ayuntamiento considera que la Comi- 
sión Provincial de Urbanismo no debería haber adoptado 
una resolución favorablealalicencia solicitada: 

En cuanto a la demolición, no se dan argumentos 
que aclaren suficientemente su postura. 
En cuanto al proyecto de nueva edificación. 
aducen la existencia de aspectos a subsanar rela- 
tivos a las condiciones de edificación del uso co- 
mercial y de oficinas al que se destinará el edificio, 
corno es la previsión de un número determinado 
de aseos, etc. 

La contestación a este recurso no se ha producido 
aún por estar transcurriendo el plazo legal previsto. 

Finalmente, la actuación de la Comisión Provincial de 
Urbanismo ha sido en todo caso la acorde con el ordena- 
miento juridico vigente que, en relación con las actua- 



ciones de las Corporaciones locales. tiene que velar por 
la indefensión de los administrados. mixime habiendo 
existido denuncia de mora previa a su resolución. respe- 
tando. en todo caso, el planeamiento urbanistico vi- 
gente. 

Sevilla, 28 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Obras Públicas y Transportes, 

Jaime Montaner RosellO. 

SOBRE LA ESCASEZ DE AGUA EN FIÑANA 
Y SU ENTORNO 

Formulada por elllmo. Sr. LI. José Luis Aguilar 
Gallart, del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucía de la Con- 
testacibn del Conkjo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita núm. 62188. relativa a la es- 
casez de agua en Fiñana y su entcmo, formulada por el 
Ilmo. Sr. D. José Luis Aguilar Gallart, del G.p. Popular de 
Andalucia. 

Sevilla, 3 de octubre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

Efectivamente. son grandes las dificultades para alle- 
gar r’¿c”r~os hidráulicos a la zona de Fiñana y su entorno, 
al tratarse de un municipio en la cabecera del rio Naci- 
miento. Los únicos recursos. aparte de los directamente 
procedentes de las etapas de lluvias -“nos 350 
mm/año-, son los extraídos del aluvial reciente del 
cauce y márgenes del río. 

De ahi que los sondeos últimamente realizados no 
sean suficientes y que por técnicos de la Confederación 
Hidrográfica del Sur, a petición de esta Consejeria. se 
haya tanteado a nivel muy previo la posibilidad de un mi- 
niembalse de 1 Hm3 y “nos 150 millones de pesetas. 

Independientemente del elevado coste del embalse, 
existe la dificultad del sistema de riego que se utiliza en 
la zona. Dicho sistema, conocido por «riego en tandas». 
consiste en derivar las aguas del do, teniendo cada re- 
gante un turno para usar su correspondiente dotacidn. 
Las aguas sobrantes siguen rio abajo. Con este procedi- 
miento de riego, la construcción de un embalse suprimi- 
ría, I&icamente, los derechos de los regantes aguas 
abajo. De aquí que para abordar una solución en el sen- 
tido que indica el señor Diputado seria necesario antes 

cambiar el actual sistema de riego. lo cual presenta. a su 
vez. serias difnnltades a los propns regantes. 

Por tanto, la Consejeria de Obras Públicas y Trans- 
portes entiende que el problema existente de escasez 
de agua en Fiñana y su entorno hay que afrontarlo de 
forma global, es decir, en toda la cuenca del rio Andarax. 
tal y como se recoge en el Plan Director Provincial de In- 
fraestructura Sanitaria elaborado por esta Consejeria. 
En el mismo se constata que la única opción viable para 
resolver los problemas de agua de la zona es el aprove- 
chamiento integral del río Nacimiento-Andarax. Desde 
esta wsión se están redactando los pliegos de base para 
redactar los anteproyectos de las presas de Canjáyar y 
Nacimiento. 

Independientemente de esto, en la zona objeto de la 
Pregunta, esta Consejeria considera que se pueden aco- 
meter mejoras particulares en las técnicas de riego. evi- 
tando el despilfarro de rec”rsos. 

Sevilla, 26 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Obras Públicas y Transportes. 

Jaime Montaner Roselló. 

SOBRE EL CONCIERTO DEL SERVICIO 
ANDALUZ DE SALUD CON LA CLINICA 

SANTA MARIA, DE EL PUERTO DE SANTA 
MARIA ( CADIZ) 

Formulads por elllmo. Sr D. José A. Barroso Toledo. 
del G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DEANDALUCIA 

De confowidad con lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletin Oficial del Parlamento de Andalucía de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita núm. 138188. relativa al con- 
cierto del Servicio Andaluz de Salud con la clinica Santa 
Maria, de El Puerto de Santa Maria 1 Cádiz1 , formulada 
por el Ilmo. Sr. D. José A. Barroso Toledo, del G.p. lz- 
quierda Unida-Convocatoria porAndal”cia. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

iCuáles son los criterios seguidus por la Conseje- 
ría a la hora de establecer el concierto con la clinica 
Santa María. de El Puerto de Santa Maria? 

Los criterios técnicos seguidos por cl Servicio Andaluz 
de Salud a la hora de establecer el concierto de asisten- 



cia sanitaria con el hospital de Santa Maria, de El Puerto 
de Santa Maria ( Cádiz) , so”, corno en el resto de los 
cesos de conciertos establecidos, la necesidad de mejo- 
rar los indices de coberturi sanitaria. intentando equili- 
brar el número de camas disponibles para internamiento 
en cada una de las provincias. 

En el czso concreto de la p, ovincia de Cádiz, la dispo- 
nibilidad media de camas en centros propios del SAS 
durante el año 1987 supone un indice de 1’84 carnes 
por cada 1.000 habitantes. Al añadirseles las potencial- 
mente disponibles en el hospital Mora -425 camas-. 
el índice subitia a 224 camasll ,000 habitantes, aún por 
debajo de la media andaluza. 

Si incrementemos ese cifra con las derivadas de los 
conciertos. y que eventualmente pudieran ser utilizadas 
por los usuarios del SAS. nos encontrariamos con un 
total de 2.821 camas de media pare atender una poble- 
ción aproximada de 1.044.493 habitantes, lo que arroja 
un indice de 2’70 camasll. habitantes. 

Es evidente que no todas las camas deben tener la 
misma consideración ( cuidados minimos, crónicos...) , 
pero aun en el caso que asi fuera, el índice final pare en- 
fermos agudos sigue situado ligeramente por debajo de 
la media andaluza, aunque con carácter General se 
pueden considerar suficientes pare la atención de la pro- 
vincia de Cádiz si atendemos a la frecuentación hospita- 
laria de dicha provincia. 

iCuáles son los datos sobre la calidad asistencial 
que aportará esta clinica, en comparación con los 
hospitales del SAS en la provincia? 

La calidad asistencial viene determinada por la aplica- 
ción de la Resolución de la Secretaria de Estado para la 
Sanidad de 1 1 de abril de 1980. donde se regula la asis- 
tencia prestada en centros ajenos a la Seguridad Social, 
así como en la Orden de 2 1 de junio de 1985 de la Con- 
sejeria de Salud y Consumo. 

El centro, cuya relación de equipamiento se adjunta, 
se ajuste a lo dispuesto en la normativa anteriormente 
citada y única deaplicación. 

¿Quá indicadores mádicoslcamas y ATShmas 
están presentes físicamente en la clínica citada en 
los turnos de maiíana, tarde y noche? ¿Cluá cualifica- 
ción tienen tanto los médicos como los ATS? 

Para une dotación en el momento actual de ll 0 
camas, se dispone de 203 personas de servicio directo, 
lo que arroja un indice personal-cama de 1’85, distri- 
buido en 28 médicos. 62 ATS o DUE, 70 auxiliares de 
clinica y 45 personal no sanitario. 

¿Qué se va a concertar, un área, un municipio, 
WhS? 

El régimen de concertación no es para un área. muni- 
cipio ovarios, sino pare la utilización en r&imen de inter- 
namiento o ambulatorio para los pacientes remitidos 
por las unidades y servicios autorizados por la Gerencia 
Provincial del SAS en Cádiz 1 cláusula ptimera del con- 
cierto de asistencia sanitaria suscrito) 

¿A qué patologías va a dedicarse la clínica concer- 
tada? 

Las patologias vienen derivadas de las especialidades 
concertadas: Medicina Interna. Cirugia, Traumatologia. 
O.R.L., Oftalmologia, Tocologia ( incl?lyendo planifica- 
ción familiar e IVE), Pediatría, Servicio de diagnóstico 
de apoyo. 

iQué tiempo se ha previsto de duración del con- 
CiWtO? 

La duración prevista del concierto es por años prorro- 
gables, tal como establece la cláusula vigesimoquinta y. 
en todo caso. hasta la entrada en funcionamiento del 
Hospital Univenitario de Puerto Real. 

Sevilla, 7 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Salud y Servicios Sociales, 

Eduardo Rejón Gieb. 

SOBRE LA EXPO-92, WZENTENARIO Y LA 
COMARCA DE GIBRALTAR 

Formulada por los Ilmos. Sres. 0. Pedm Pacheco 
Herrera y 0. Juan Miguel Calvo Castaños, de la 

Agrupación Parlamentaria Andaluciste 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la Cá,nara, se ordena la publicación en el 
Boletin Oficial del Parlamento de Andalucía de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita núm. 146188. relativa e ,la 
Expo-92, V Centenario y la Comarca de Gibraltar, for- 
mulada por los Ilmos. Sres. D. Pedro Pacheco Herrera y 
D. Juan Miguel Calvo Castaños, de la Agrupación Parla- 
mentaria Andalucista. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía. 

Juan 8. Cano Bueso. 

Respuesta 

El Campo de Gibraltar, por su especial situación en la 
confluencia ‘de varias zonas directamente afectadas por 
las grandes obras de infraestructura viada (carreteras y 
ferrocaniles) , puestas en marcha por las distintas Admi- 
nistraciones en toda la región y aceleradas con motivo 
de la Expo-92, ve a recibir los beneficios del conjunto de 
estas actuaciones. y de modo especial en las comunica- 
ciones con la Cosa del Sol y co” Sevilla, a través de 
obras tan significativas como son la autovía de la Costa 
del Sol, Sevilla-San Pedro de Alcántara, por Ronda.. o la 
importante mejora ferroviaria de la linea Sevilla-Costa 
del Sol. 



Pero, además de estas obras de incidencia regional. 
esta Consejería esti desarrollando una actividad que be- 
neficiari directamente al Campo de Gibraltar, cual es la 
actuación prevista en la carretera C-440 entre Algeciras 
y Jerez, con una inversión programada para acondicio- 
namiento y mejora del trazado de mis de 4.500 millones 
de pesetas, y que actualmente se ostán ejecutando 
obras por valor de 2.500 millones de pesetas. 

Por último, la propia Dirección General de Carreteras 
de la Consejeria de Obras Públicas y Transportes está 
redactando los proyectos para la construcción de un 
nuevo eje, Algeciras-Ecija, que proporcione salida di- 
recta hacia el norte de todo el Campo de Gibraltar, 
aunque todavia no es posible determinar presupuesto ni 
fórmula de financiación. 

Sevilla, 16 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Obras Públicas y Transportes, 

Jaime Montaner Roselló. 

SOBRE EL TRANSPORTE DE LOS 
ENFERMOS DE HEMODIALISIS DE LA 

CLINICA DE FATIMA, DEPENDIENTES DEL 
HOSPITAL UNIVERSITARIO DE SEVILLA 

Formulada por el Ilmo. SE 0. Juan de Dios Marthez 
Soriano, del G.p. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucía de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita núm. 202188. relativa al 
transporte de los enfermos de hemodiálisis de la Clinica 
de Fátima, dependientes del Hospital Universitario de 
Sevilla, formulada por el Ilmo. Sr. D. Juan de Dios Marti- 
“ez Soriano. del G.p. Popular de Andalucía. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia. 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

iPor qué existe esa discriminación a la hora de pa- 
garse este transporta, entre los centros depen- 
dientes del Hospital General y el del Hospital Univar- 
sitario de Sevilla? 

¿Se trat6 de una mala administración del Hospital 
Universitario de Sevilla o de deficiencias en la Ila- 
gada de fondos? 

iCuándo se tiene previsto solucionar este pro- 
blema? 

El retraso producido en el pago a los enfermos de he- 
modiálisis dependientes del Hospital Universitario de Se- 
villa se ha debido al cambio de la tramitación de los 
cobros hacia la Gerencia Provincial del SAS. 

Como solución a esta deficiencia se ha establecido un 
convenio con la Caja Rural para pagar mensualmente. 
mediante transferencias bancarias, a los pacientes de 
hemodiálisis. 

iPorque no se organiza un sistema de transporte 
colectivo programado en microbuses, como en otras 
provincias andaluzas? 

Simultáneamente al inicio de un estudio de rutas y de- 
manda asistencial a nivel de la Comunidad Autónoma 
andaluza. se han realizado conversaciones con ALCER- 
Andalucia, fruto de la cuales se ha procedido a la defini- 
ción técnico-sanitaria del tipo y caracteristicas de los ve- 
hiculos necesarios para el transporte de estos enfermos. 

Actualmente, se está realizando el estudio necesario 
para optar entre adquirir las unidades o establecer con- 
ciertos que permitan contar en Andalucia con un trans- 
porte sanitario colectivo de calidad y adecuado a la de- 
manda de los usuarios. 

Sevilla, 8 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Salud y Servicios Sociales, 

Eduardo Rejón Gieb. 

SOBRE LA PROBLEMATICA DEL 
CAMPING PUNTA CANDOR 

Formulada por elllmo. SL D. Manuel Gómez de la 
Torre. del G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por 

Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Soletin Oficial del Parlamento de Andalucia de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita núm. 206188, relativa a la 
problemática del cámping Punta Candor, formulada por 
el Ilmo. Sr. D. Manuel Gómez de la Torre, del G.p. Iz- 
quierda Unida-Convocatoria por Andalucia. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 



Respuesta 

iTiene constancia esa Consejeria de si han adop- 
tado las medidas oportunas con el objeto de dar una 
solución definitiva a las deficiencias antes ex- 
puestas? 

Con fecha 27-10-87 es remitido por la Gerencia Pro- 
vincial de Cidiz del Servicio Andaluz de Salud un in- 
fone sanitario sobre la incidenckque los vertidos de 
aguas residuales del cámping Punta Candor y otros es- 
tablecimixtos cercanos efectuaban sobre las condi- 
ciones higiénico-sanitarias de la zona. En él se ponia de 
manifiesto los distintos vertidos que se producian. ante 
la carencia de alcantarillado municipal, sobre un arroyo 
próximo sic salida natural al mar. 

iCuáles han sido estas medidas? 

Según las soluciones apuntadas en el informe. se pro- 
ponia al Ayuntamiento de la localidad la construcción de 
una estaci6n de bombeo y conexión general al alcantari- 
llado. 

Asimismo, en octubre del mismo año es incoado ex- 
pediente sancionador al cámping por la Dirección Gene- 
ral de Turismo, debido a problemas existentes en la ins- 
talación eléctrica y en la conservación general del cám- 
ping, sancionándosele en febrero de 1988. 

A fin de adaptar el citado cámping a la normativa del 
Decreto 154187. de 3 de junio, sobre ordenación y clasi- 
ficación de los campamentos de turismo de Andalucía. 
la Dirección General de Turismo tiene prevista la instala- 
ción de una estación depuradora de oxidaciAn total con 
cargo a los presupuestos de 1989. 

Sevilla, 7 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Salud y Servicios Sociales, 

Eduardo Rejón Gieb. 

SOBRE LAS DEFICIENCIAS EN EL 
HOSPITAL DE LA LINEA DE LA 

CONCEPCION (CADIZ), PERTENECIENTE 
AL SAS 

Formuladaporlos Ilmos. Sres. D. Juan Diego López 
Bonilla y D. Juan de Dios Marthez Soriano. del G.p. 

Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletin Ofioal del Parlamento de Andalucía de la Con- 
testación d-1 Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita niim. 216188. relativa a las 

deficiencias en el hospital de La Linea de la Concepción 
(Cádiz) , perteneciente al SAS, formulada por los Ilmos. 
Sres. D. Juan Diego López Bonilla y D. Juan de Dios Mar- 
tínez Soriano, del G.p. Popular de Andalucia. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía. 

Juan 6. Cano Bueso. 

Respuesta 

El personal sanitario del hospital de La Linea de la Con- 
cepción se ha incrementado paulatinamente, producién- 
dose del año 1982 a 1987 un aumento del 66’6% en 
personal facultativo. y de un 59% en personal de enfer- 
mería. 

En el año 1982 la relación de personal faculta- 
tivolcama era de 0’30 y la de personal de enfermeria de 
1’16. En 1987. a pesar del incremento del número de 
camas en funcionamiento, el indice real de personal 
facultativolcama se incrementa en 0’35. al igual que el 
del personal de enfermerialcama que resulta en 1’32. 

Asimismo, próximamente se publicará una convoca- 
toria de plazas de personal facultativo especialista que 
incrementará la plantilla del hospital del SAS de La Linea 
in un número de facultativos aún no determinado. pero 
que adecuará el personal médico en unidades deficita- 
nas. 

En relación a otros temas planteados en la Exposición 
de Motivos, se realizan las siguientes puntualizaciones: 

- La cocina actualmente está en malas condiciones, 
no obstante, en estos momentos hay un proyecto en 
fase de redacción por un importe de 50 millones para 
este año. 
- Almacenes: para solucionar el problema de los al- 
macenes se acondicionó el semisótano del hospital 
municipal anexo al edificio del hospital del Servicio An- 
daluz de Salud. Debido a las inundaciones sufridas este 
invierno en La Linea de la Concepción. fue necesario 
desalojarlo. En cualquier caso, los fármacos no se en- 
cuentran en los pasillos, tan sólo las cajas de suero se 
encuentran provisionalmente en un espacio acondicio- 
nado próximo a la zona de urgencias. 
- Ha existido un proyecto para centralizar las lavande- 
rías del Campo de Gibraltar en el hospital del SAS 
Punta Europa, de Algeciras, pero no se llevó a cabo por 
la negativa del personal del hospital de La Linea de tras- 
ladarse al hospital de Algeciras. En la actualidad está en 
estudio un proyecto para adecuación al respecto. 
- Archivos. En la actualidad está en estudio un 
proyecto para aumentar el espacio dedicado a los 
archivos. reduciendo la cafeteria del centro. de 
grandes dimensiones. 
- La Unidad de Anatomía Patológica cuenta con un 
sólo especialista, al igual que muchos de los hospitales 
comarcales del SAS. Se ha intentado cubrir una se- 
gunda plaza por contratación, siendo imposible encon- 
trar especialistas disponibles. 
- El Servicio de Urgencias. al igual que todos los hos- 
pitales del SAS, presenta una presión importante de ur- 
gencias. En estos momentos la Dirección General de 
Asistencia Especializada está elaborando un plan gene- 



ral de actuación destinado a afrontar la problemática 
de urgencias en todas nuestras áreas hospitalarias 
( Plan Andaluz de Urgencias Sanitarias) 
- El Servicio de Radiodiagnóstico contará en este año 
con un proyecto de ampliación por valor de 16 mi- 
llones, y un montante de 10 millones para renovación 
de equipos. 
- En lo que respecta al personal y equipamiento de la 
Unidad de Medicina Intensiva de este hospital, debe en- 
tenderse que si bien no es óptimo. resulta adecuado a 
las necesidades del centro, aun cuando en su momento 
se procederá a un plan de renovación de algunos apa- 
ratos. 
- El ntimero de quirófanos del hospital es de cuatro, lo 
cual se considera suficiente. de acuerdo con el número 
de camas del centro y la población de cobertura. 
- El centro en la actualidad no padece problemas de 
disponibilidad de sangre ni hemoderivados. 
- El Servicio de Hematología y Hemoterapia cuenta 
co” tres facultativos con plaza en propiedad; uno de 
ellos se encuentra en comisión de servicios en Jerez. El 
número de dos se considera suficiente en relación con 
el número de camas y la actividad. Por otra parte, el fa- 
cultativo de Jerez es necesario para la próxima apertura 
del Centro Regional de Hemoterapia de Cádiz, que cu- 
brirá las necesidades de toda la provincia, aunque fisi- 
camente esté ubicado en Jerez. 
- El facultativo espeaalusta en meduna preventiva 
está temporalmente trabajando en la Delegación Pro- 
vincial, ya que la falta de estos especialistas hace nece- 
sario contar con los pocos de que se dispone, y su 
labor en este momento es importante para toda la asis- 
tencia especializada en la provincia de Cádiz. 

Sevilla, 1 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Salud y Servicios Sociales, 

Eduardo Rejón Gieb. 

SOBRE LA REPARACION DE LA RED 
VIARIA EN LA PROVINCIA DE JAEN 

Formulada por los limos. Sres. D. Miguel Sánchez de 
Alcázar Ocaña y 0. Blas Cuadros Torrecillas, del G.p. 

Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletín Oficial de/ Parlamento de Andalucía de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita núm. 2 18188. relativa a la re- 
paración de la red viaria en la provincia de Jaén. formu- 
lada por los Ilma Sres. D. Miguel Sánchez de Alcázar 

Oca% y D. Blas Cuadros Torrecillas. del G.p. Popular de 
Andalucía. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1985. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

Las obras de carreteras que la Junta de Andalucia 
tiene previsto ejecutar durante el presente año en la pro- 
vincia de Jaén son las siguientes: 
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Sevilla, 20 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Obras Ptiblicas y Transportes. 

Jaime Montaner Roselló. 

SOBRE LAS ATENCIONES A ENFERMOS 
CRONICOS INCURABLES 

Formuladaporelllmo. S,: D. Juan Luis Muriel 
Gómez. del G.p. Popular de Andalucfa 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad co” lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicaci0” en el 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalocia de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta co” 
ruego de respuesta escrita km. 224/88, relativa a las 
atenciones a enfermos cr6nicos incurables, formulada 
por el Iln~o. Sr. D. Juan Luis Muriel Gómez. del G.p. Popu- 
lar de Andalucía. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan 8. Cano Sueso. 

Respuesta 

Actualmente, la esperanza de vida se ha visto incoe- 
mentada en nuestro pais, comprobándose que su ten- 
dencia va en el mismo sentido. lo cual conduce a un en- 
vejecimiento progresivo de la población, y contribuye a 
un aumento en la incidencia de cierto tipo de patologias 
con situaciones terminales o de larga evolución. 

Siendo conscientes de la problemática que se plantea 
con esta nueva situación. se está trabajando actual- 
mente en el diseño de varios planes que permitan la ade- 
cuación en Andalucia de diversas instituciones ylo servi- 
cios en donde se pueda atender adecuadamente a estos 
enfermos. 

Se está procediendo al estudio para la adaptación de 
ciertos hospitales, con objeto de que su principal dedica- 
ción sea corno hospitales de cuidados minimos o de 
larga estanciv, capaces de suministrar la atención “ece- 
saria a estos enfermos terminales, seniles o de Iarpa 
convalecencia, sin que la calidad de la asistencia pres- 
tada se vea disminuida. 

Igualmente. está en estudio la puesta en marcha de 
un programa que lleve a cabo la realización y coordina- 
ción de vias complementarias y externas al hospital. 
como so” la hospitalización a domicilio y la asistencia 
domiciliaria 
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A travk del diseno y puesta en marcha de estas me- 
didas se llevará a cabo la atención de aquellos enfermos 
que, aun necssitando de asistencia sanitaria especiali- 
zada. no requieren de todos los medios de que disponen 
nuestros actuales hospitales de agudos. 

Sevilla, 5 de septiembre de 1988. 
El Conssjero de Salud y Servicios Sociales, 

Eduardo Rejón Gieb. 

SOBRE LA EJECUCION PRESUPUESTARIA 
TRIMESTRAL DEL SERVICIO 

ll -ASERSASS, APLICACIONES 
ECONOMICAS 487.08 y 487.05 

Formulada por los Ilmos. Sres. D. Pedro Revilla 
López y D. Juan de Dix Martínez Soriano, del G.p. 

hpular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA 

De conformidad co” lo previsto en el art. 65.1 del Ae- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletin Oficial del Parlamento de Andalucia de 16 Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita ntim. 232/88, relativa a la 
ejecución presupuestaria trimestral del Servicio 1 l- 
ASERSASS, aplicaciones económicas 487.03 y 
487.05 de la Consejeria de Trabajo y Bienestar Social, 
formulada por los Ilmos. Sres. D. Pedro Revilla López y 
D. Juan de Dios Martínez Soriano, del G.p. Popular de 
Andalucia. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, 

Juan 6. Cano Sueso. 

Respuesta 

¿Qué criterio, e qué tipo de instituciones y en qué 
cuantías se han dado ayudas públicas de carácter 
social. previstas por un importe de 374’027 mi- 
llones? 

El subconcepto 487.5: ayudas públicas de carácter 
social a instituciones sin fin de lucro, comprende las can- 
tidades destinadas a financiar operaciones corrientes, 
sin contrapartida económica para la ASERSASS. de 
instituciones religiosas, sociedades deportivas, enti- 
dades benéficas, asociaciones y. en general, de toda ins- 
titución pública o privada cuya finalidad. bien contem- 
plada en sus estatutos fundacionales. bien en su actua- 

ción prktica, esté relacionada co” el ámbito de aplica- 
ción del RBgimen de Ayudas PUblicas a Disminuidos y a 
la Tercera Edad, y cuya actuación se realice sin fin de 
lucro. 

Las características que deben reunir zstas entidades 
so” las que se especifican en la Orden de 13 de marzo 
de 1987, por la que se regula la Convocatoria Unificada 
de Ayudas Ptiblicas en materia de Servicios Sociales 
pare el ejercicio de 1987. 

Asimismo, en dicha convocatoria aparecen los crite- 
rios de distribución de estas ayudas para minusválidos a 
los siguientes centros: 

ALMERIA 2.950.000 
CADI2 4.X7.252 
GRANADA 523.363 
JAM 10.938.000 
MALGA 3.087.763 

ALMERIA.. ..... ................................................................................. 8.l50.000 
CADIZ.. ........................................... ............................................... 30.965.544 

CORDOBA.. .................................................................................... 34.490.000 
GRANADA ...................................................................................... 30.824.626 

HUELVA.. ........................................................................................ 10.280783 

JAEN ................................................................................................ 24.93o.oOo 
MALAGA.. ........................................................... ........................ 37.794.22, 
SNILLA.. ....................... ~,,~. .................................................. ....... 63.946.250 

Centros para minusválidos gravemente afectados 
CUANTIAS POR PRD”INC,AS 

ALMERIA.. ....................................................................... .. ........... 2.020.000 
CADIZ.. ...................... ~,,~ .................................................................. 35.813.204 
CORDOBA.. ............... .................................................................... 450.000 
GRANADA.. .................................................................................... 3.242.011 
H”EL”A.. ................................ .. .................................................. 10.e13.217 
MALAGA.. ..................................... .. ........................................... 21 .,, 6.976 
SEVILLA .......................................................................................... 17.4, 7.050 

Ayudas paa ServiCioS de perfeccionamiento. pmnoción y 
llla”te”ilTlk”tO 

CLIANTIAS 

ALMENA.. .................................................................................... 4.100.000 
HUR”A .......................................................................................... 1.l55.000 
MAIAGA..~ ............................................................. ........................ 1.193.953 

Ayudas para la eliminaci6” de barreras arq”itect6”icas 
CUANTIAS 

MALAGA.. ......................................... ~.,,~.,~. ..................................... 1.186.087 
SEVILLA.. ............ ....................................................................... 4.821.560 

iCon qué criterio y a qué adjudicatarios se han 
dado los 51’591 millones previstos para «otras 
ayudes de carácter social» ? 

El subconcepto 487.06, otras ayudas de carácter 
social, comprende el resto de las ayudas de este tipo 
que dispensa fundamentalmente la ASERSASS. Entre 
otras, se recogen las cantidades en metálico destinadas 
a financiar los servicios que precisan los ancianos. el 
periodo de prueba en residencias, vacaciones y estan- 
cias en balnearios, viajes de boda, ayuda individual de 



alimentación y. en general. cuantas transferencias en - 

favor de familias están contempladas en la convocatoria. 
La distribuci6n del presupuesto se ha hecho de la si- - 

guiente manera: 
- 

PROVINCIAS 0% PTAS. 

*LMm* ~~.~.~~.~..~.~.~ W16 
CADI2 ~~~~ ~.~..~..~.~.~~.~ 10’68 
CORDOBA ~.. 11’13 
GRANADA ~.~..~..~ 11’58 
HUELVA ~.~ 7’73 
JAEN ~.~..~..~ 1070 
MALAGA ~.~.~~..~ 13’51 
SEVILLA ~~..~ 1937 
ss.cc .,..,.,.......................,....................................... a34 

Sevilla. 1 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Salud y Servicios Sociales, 

Eduardo Rejón Gieb. 

SOBRE LA EJECUCION PRESUPUESTARIA 
TRIMESTRAL DEL SERVICIO 19/FCl/87. 

APLICACION ECONOMICA 652.01 

Fwmulada por los IIrnos. Sres. D. Pedro Revilla 
López y 0. Juan de Dios Martínez Soriano. del G.P. 

Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletin Oficial del Parlamento de Andalucia de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta co” 
ruego de respuesta escrita ntim. 241188. relativa a la 
ejecución presupuestaria trimestral del servicio 
19/FCl/87, aplicación económica 652.01, de la Conse- 
jería de Trabajo y Bienestar Social, formulada por los 
Ilmos. Sres. D. Pedro Revilla López y D. Juan de Dios 
Martinez Soriano, del G.p. Popular de Andalucia. 

Sevilla, 27 de septiembre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Redacción de proyecto rehabilltacuk 
del hogar juvenil en Torre del Mar 2.808.252 
l.* anualidad obras rehabilitación de 
hogar juvenil en Torre del Mar 39.342.1 20 
Dirección de obras 1 .s anualidad de 
rehabilitación hogar juvenil en Torre 
del Mar 1 .l 49.628 

Total créditos comprometidos 43.300.000 

Sevilla, 6 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Salud y Servicios Sociales, 

Eduardo Rejón Gieb. 

SOBRE 30 VIVIENDAS SOCIALES 
CONSTRUIDAS EN ZURGENA 

Formulada por elllmo. Sr D. José Luis Aguilar 
Gallart. del G.P. Popular de Andalucía 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DEANDALUCIA 

De conformidad con lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cimara, se ordena la publicación en el 
Boletin Oficial del Parlamento de Andalucia de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita núm. 334/88, relativa a 30 
viviendas sociales construidas en Zurgena. formulada 
por el Ilmo. Sr. D. José Luis Aguilar Gallart. del G.p. Popu- 
lar de Andalucía. 

Sevilla, 3 de octubre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía. 

Juan B. Cano Bueso. 

Respuesta 

Respuesta 

El crédito inicial de la aplicación presupuestaria ascen- 
dia a 43.300.000, para reformas de centros de infancia- 
juventud. 

Con cargo a dicho crédito, se han tramitado los expr- 
dientes que se citan: 

las obras fueron transferidas por el IPPV ya práctica- 
mente paralizadas. consumándose al poco tiempo la pa- 
ralización total y su abandono por el contratista. debido 
a graves problemas económicos de la empresa 
constructora TEMCA. S.A. 

Ante la precaria situación económica de la empresa, 
se hicieron numerosas gestiones conducentes a finalizar 
la obra con la contrata adjudicataria. Las negociaciones 
llevadas a cabo abarcaron a todas las partes impiicadas 
en el problema ( empresa, entidades financieras, provee- 
dores, etc.) , al objeto de dar una solución global y defini- 
tiva al asunto. No obstante, todos los esfuerzos llevados 
a cabo por la Dirección General de Arquitectura y Vi- 
vienda durante meses fueron infructuosos: al final la si- 
tuación fue insostenible y no hubo otra alternativa que la 
resolución del contrato. lo que en principio no era el 
camino deseable, pues es conocido el retraso de obras 



que ello conlleva. Por este motivo, la Consejeria de 
Obras Públicas y Transportes incoó la resolución del 
contrato co” la empresa TEMCA. S.A. 

Los trámites de resolución del contrato fueron largos. 
porque. con la empresa prácticamente desaparecida, 
los pasos administrativos obligados se complican gran- 
demente. ya que hay actos que requieren la ineludible 
comparecencia de la misma. 

cente Fernández-Cape1 Baños, de la Agrupación de Di- 
putados de ia Democracia Cristiana. 

Sevilla, 3 de octubre de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan B. Cano Bueso. 

Resuelto el contrato. se encargó la redacción de un 
proyecto actualizado para la terminación de la obra. Este 
proyecto está redactado y se espera que se pueda adju- 
dicar la terminación de las obras en los próximos meses, 
ya que, debido a su cuantia. podrá hacerse por el sis- 
tema de adjudicación directa. 

Respuesta 

El presupuesto del proyecto de terminación asciende 
exactamente a la cantidad de 1 1.296.965 ptas. Este im- 
porte, sumado a lo que lleva costado la obra, eleva el 
presupuesto total de las 30 viviendas a unos 69 millones 
de pesetas. 

En modo alguno la situación creada en las obras de 
Zurgena es debida a desidia o abandono por parte de la 
Junta de Andalucía, ya que ésta no es responsable de 
las crisis económicas que puedan sobrevenir a las em- 
presas constructoras que trabajan para la Administra- 
ción. ni de los retrasos en la terminación de las obras 
que dichas circunstancias conllevan. 

Como el señor Diputado habrá podido comprobar en 
la anterior contestaci0n a la Pregunta parlamentaria 
núm. 132187, de la que hace referencia en la Exposición 
de Motivos, se confundió Tabernas con Tabemo, 
ambas, localidadesde la provincia de Almena. 

Obviamente no nos podiamos referir a Tabernas, ya 
que en este municipio no ex¡& ninguna promoción de 
14 viviendas de esta Consejería. En cambio, todo el con- 
tenido de nuestra contestación a dicha Pregunta coinci- 
dia totalmente con las caracteristicas que en aquel mo- 
mento reunia la construcción de 14 viviendas en Ta- 
bemo. 

En todo momento se ha intentado agilizar los trámites 
de resolución del contrato de obras, pero, como se ha 
explicado anteriormente. circunstancias ajenas a la Ad- 
ministración demoraron la correcta culminación del ex- 
pediente en ““os plazos razonables. 

Hecha la anterior aclaración, vamos a dar cuenta al 
seriar Diputado de la situación de las 14 viviendas de 
promoción pública de esta Consejeria en Taberna 

Las obras de construcción de dichas viviendas finali- 
zaron en noviembre de 1987. y se adjudicaron a los 
usuarios en régimen de alquiler el 21 de enero de 1988, 
siguiendo las normas legalmente establecidas al res- 
pecto. 

Sevilla, 26 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Obras Públicas y Transportes, 

Jaime Montaner Roselló. 

SOBRE LA TERMINACION DE 14 
VIVIENDAS DE PROMOCION PUBLICA EN 

TABERNAS ( ALMERIA) 

Formuladapo, el Ilmo. Sr. D. Vicente 
Fernández-Ca@ Eafíos, de la Agrupación de 

Diputados de la Democracia Cristiana 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

De confomidad co” lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena la publicación en el 
Boletin Oficial del Parlamento de Andalucía de la Con- 
testación del Consejo de Gobierno a la Pregunta con 
ruego de respuesta escrita núm. 349188, relativa a la 
terminación de 14 viviendas de promoción pública en 
Tabernas ( Almería1 , formulada por el Ilmo. Sr. D. Vi- 

Al presupuesto de 44 millones que indicamos al 
señor Diputado en la anterior contestación, se le han 
sumado 3200.000 ptas. en concepto de IVA, más un 
adicionalde revisión de precios. 

‘Sevilla. 26 de septiembre de 1988. 
El Consejero de Obras Públicas y Transportes. 

Jaime Montaner Roselló. 

3. INFORMACION 

3.1 Acuerdos, resoluciones y 
comunicados de los órganos de la 

Cámara 

RESOLUCION DE LA JUNTA DE 
PORTAVOCES RELATIVA AL PLEBISCITO 

A CELEBRAR EN CHILE 

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCIA 

La Mesa del Parlamento, en sesión celebrada el dia 5 
de octubre de 1988, ha aprobado la resolución relativa 
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al plebiscito a celebrar en Chile el dia 5 de octubre de 
1988, segtin el texto que se inserta a continuación: 

uninime de las fuerzas políticas chilenas democráticas 
a favor del NO en el citado plebiscito.r 

«El Parlamento de Andalucía, ante el plebiscito chileno 
que se celebra en el dia de hoy, expresa su pesar porque 
dicho plebiscito no se realice garantizando la plena liber- 
tad de decisión del pueblo chileno. 

Asimismo, manifiesta el ferviente deseo del restabk- 
cimiento de la democracia en Chile. del respa:o a los de- 
rechos humanos y del pronto final de la dictadura que 
sufren los chilenos. En este sentido. apoya la postura 

De conformidad con lo previsto en el art. 65.1 del Re- 
glamento de la Cámara, se ordena su publicación en al 
Boletín Oficial del Parlamento de Andalucía. 

Sevilla, 6 de octubre de 1988 de 1988. 
P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucia, 

Juan 8. Cano Bueso. 

INDICE DE TRAMITACIONES 

1. TEXTOS APROBADOS 

1 .l Leyes y otras normas 

Ley de iniciativa /eg;s/ariva popular y de los A yuntamienfos 
ICG I/. BOPA 177, 5612 10); 179. 5656 IT); 193. 5972; 
193, 5976 IE); 197, 6095 (Rect.1; DSPA 62 (E) (RI: BOPA 
205, 6326 (Ej (RI; 220. 6830 (PI; 224, 6916 (DI: 224,6925 
(TI: DSPA 72 (Al: BOPA 233.7133 kl. 
Ley de modificación de /a Disposición Transitoria Sexta de la 
Ley W1985, de 28 de noviembre, de Ordemción de /a FonnW 
Púbh de la Juma de Andalocia BOPA 228. 7044 (0); 231, 
7097 (TI; 231. 7098 ITI; 231. 7096 CT); 233, 7138; DSPA 
72 (Al; BOPA 233.7137 (Al. 

1.2 Proposiciones no de Ley, Mociones y 
Resoluciones del Pleno. 

1.2.1 Proposiciones no de Ley 

Pmpos;c;ón no de Ley relativa a /a conveniencia de que la Facul- 
tad de Chc;.s de la Información de Andalucía confe&?.% al 
menos, la Secciones de Imagen y f’eriodisma BOPA 163. 
4323 (0): DSPA 72 IAI; BOPA 232,7113 (Al. 

2. TEXTOS CON TBAMITACION ACABADA 

Textos re tirados, decaidos o rechazados 

2.2 Proposiciones de Ley 

Pmposk6n de Ley sobre la mod;f;cación de la DisposkGn 
Transhria Sexta, 1 y 3, de la Ley 6/1985, de 28 de no- 
viembre. de O&nación de la Función Pública de la Junta de An- 
dalucía BOPA 127.2814 IO); 231.7097 (RD). 

2.4 Proposiciones no de Ley y Propuestas 
de Resolución del Pleno 

2.4.1 Proposiciones no de Ley 

Pmposicrön no de Ley relativa B /a creación de tres facultades 
enHoe/va. BOPA 1 SS, 6161 (OI; 232.7113 (RI. 
Prqwsicíón m de Ley reladva B la creac%n de tres faculfades 
enHuelva. BOPA 199,6162 10); 232,7113 (Rb. 
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2.5 Interpelaciones y Mociones 

2.5.1 Interpelaciones 

Interpelación relativa B la polítim del Consejo de Gobierno res- 
pectoalPa”7ue Nacionalde Doñene. BOPA 227,7023 ICD). 
lnterp?lacb5n relativa a la situación militar y nuclear de /as 
bases extranjera en Andelocia BOPA 227.7023 (CD). 
Interpelación relativa a/ almacenamiento de residuos radiac- 
tivos de El Cabr;l fCórdo&)231,7098 ICD). 
Interpelación núm. 13/88, relativa a/ almacenamiento de resi- 
doos radiectivos de El Cabril ICórdoLzeJ BOPA 2 14, 6589 (01: 
221,685O (Tl; 231.7098 IRD). 

3.TEXTOS EN TRAMITACION 

2.1 Proyectos de Ley 

Proyecto de Ley de Puertos Depa-thx de /e ComunidadAutó- 
“orna de AmM,& /CPT/. BOPA 180, 5668 (0): 182. 57 17 
(T); 189, 5877 (T): 198, 61 18 (EI; 198. 61 19 (El: DSPA 64 
(Et 07); BOPA 207. 6377 (E) (9); 214. 6581 (Pb; 224, 6920 
(DI; 224,6926 (Th 
Proyecto de Ley del Consejo Consultivo de Andalucía. /CCOA/. 
BOPA 180, 5674 (0); 182, 5717 (Tb; 189. 5877 (Tl; 195, 
6042 (EI; 195. 6043 IE); DSPA 64 (EI IRI; BOPA 207. 6377 
(E) (RI. 
Proyecto de Ley de Coordhac;ón de las Policias Locales de An- 
daloca /CGJ/. BOPA 187, 5828 (0); 192. 5945 (TI; 200, 
6181 (E’. 
Proyecto de Ley de Vente Ambulante. ICCTTI. BOPA 201. 
6217 10); 207, 6377 (TI: 212, 6520 (Ej; 212, 6530 (Ej; 
DSPA 68 (El CR); BOPA 215. 6617 (E) W; BOPA 215, 6617 
(E) (RI. 

2.2 Proposiciones de Ley 

Prop&ción de Ley relativa a /os Colegios Profesheles en /a 
ComonidadAutónome de Andaluca. BOPA 94, 2158 (0): 97. 
2220 (TI; ll 6,2593 (TI; DSPA 39 (Tl: BOPA 148,3225 f-d: 
154,332l CT): 165.4371 IE). 
Pro/xxic;ón de Ley relativa a /a ~otección de menores BOPA 
177,5616 (01; 194,6006 (Tb. 
Pmposición de Ley modificando el ert 18 de la Ley 1 0/1987, 
de 23 de diciembre, de Presupuesto de le Comunidad Autó- 
noma de Andalucíe para 1988. BOPA 213. 6553 (0); 227, 
7022 IT). 
Proposición de Ley reguladora del controlparlamentario del Go- 
bierno y la Administración de la Comunidad Autónoma de An- 
dalucía. BOPA 227,702, (0). 
Proposición de Ley de mod,f,cación de la Disposición Transito- 
ria Sexta de le Ley Wl985. de 28 de noviembre, de Ordenación 
de /e Función Pública de la Junta de Andelucia. BOPA 233, 
7139 (01. 

2.4 Proposiciones no de Ley y Proptiestas 
de Resolución del Pleno 

2.4.1 Proposiciones no de Ley 

Pmposición no de Ley relativa aluso de /e bandera de Andelo& 
en edifcix y centros ubicados en ,a Comunided Autóno”,a 
BOPA 172.4925 (0). 
Pmposició~ “o de ie; relativa a Ie subvención porparte del Go- 
bierno central pera el funcionamiento del Tercer Canal de Tele- 
visión BOPA 183.5738 (0). 

Proposición IXI de Ley relativa a la necesidad de regular y fo- 
mentar la creaciór de nuevos cempos de golf en nuestra Como- 
nidadAut&mma. B3PA 187.5837 (0). 
Proposick5n IK> de Ley relativa a /e necesidad inmediata de 
arreglo y acondicionamiento de caminos rurales en /e comarca 
de Reforma Agraria Condado-Campik. BOPA 192,5947 (0). 
Pmposición no de Ley relativa alParlamento Andaluz y 10s obje- 
tores de co”cie”c;a. BOPA 195,605 1 IO). 
Pmposición m de Ley relativa a /e cwrdheción de iniciat;vas 
encaminadas a le regeneración biol6gica de nuestros ríos. 
BOPA 199,6163 10). 
Pmposición no de Ley relativa a i.. creación de instro”;entos le- 
gales y financieros pare la pmmoción de viviendas de VPV en 
Anda/,/& BOPA 199,6164 101. 
Proposición no de Ley relativa a la problemática del subsector 
siderúrg,co de acero común en Andalucia BOPA 199, 6166 
(0). 
Proposición no de Ley relativa al ejercicio docente de dete”% 
nados cargos públicos electos en hs centros de enserienzes 
medias f8UP y FPIBOPA 199,6 167 (01. 
Pro,msic;ón no de Ley relativa a la constitoción de, Consejo 
Asesor de le Empresa Pública de RTK4 BOPA 213,6554 (0). 
Pmpkción no de Ley relativa a la creañón del instituto Oficial 
de Radio y Televisión de Andaluch BOPA 2 13. 6555 (OI. 
Proposición no de Ley relativa a la falta de personal que ejercite 
/as tareas administretives y burocráticas en los centros de Edu- 
cación GeneralBásica. BOPA 229.7057 (0). 
Proposición no de Ley relativa a /e creación de gabinetes paco- 
pedagógicos en /a Educación GeneralBásica. BOPA 229. 7058 
(0). 
Propos;ción no de Ley relativa a los profesores de Ed,,cec;ón 
Fisicaen /e Educación GeneralBásica. BOPA 229.7059 (0). 
Pmposición no de Ley relativa a descuento y subvención enpre- 
cias de transportes interurbanos e pensionistas y jubilados en 
nuestra ComunidadAutónoma de Andalucía. BOPA 229. 7059 
(0). 
Proposición m, de Ley relativa a /a creecón de /a Escuela Anda- 
/ola de Jardineria BOPA 229,706O (0). 

2.4.2 Propuestas de Resolución del Pleno 

Pmpuesta de Resolución relativa a los procesamientos y con- 
denas a s;ndicalistas del campo andaluz por ocupañones pací- 
ficas de finces y el ingreso en &%jn de uno de e//os. BOPA 
172,492B LO); 172.4929 (Tb. 
Pmpuesta de Resolución relativa al incremento de /a consigna- 
ción del Fondo Nañonal de Cooperachjn en /os Presupoestos 
Genereles delEstado,wa 1988 BOPA 176.5594 (0). 
Propuesta de Resolución relativa a /apuesta en funcionamiento 
y f,nanc;aci5n de ;nstalaci,nes del Tercer Canal de Televisión, 
BOPA 183.5739 (0). 

2.5 Interpelaciones y Mociones 

2.5.1 Interpelaciones 

interpelación núm. 2 118 7, relativa a /e politica de educación de 
adultos de /a Junta de Andaluc;a, con especial referencia a, 
ecceso de profesores a esa modalidad de ensehnza. BOPA 
126. 2801 (0): 131. 2677 ITI: 176. 5595 (T): 221, 6849 
(TI. 
lnterpehcón núm. 26/8 7. relativa a/ control y seguinventc que 
el Goherno andaluz ejerce sobre la aplicación de /os fo.ldos 
que, en cwrdhacón con el Gobierno central. se invierte? en 
Andalocia dentro del PER BOPA 142. 3129 (01; 176. 5595 
(TL 221.6850 (TL 
lnterpelacón núm. 5/8& relativa a las comonic8c;ones er. An- 
deluci... BOPA 195.6053 (01; 22 1.6850 ITI. 
hrterpelación núm. 10/88, relativa a /a politica general agraria y 
aplicación de ia Ley 8/84 tras /a sentencia del Tibond Const;- 
tucionalBOPA 209,6436 101; 221.6850 (Tl; 221,685O (Tl. 
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Interpdación núm. 7 1/88, relativa a /as actuaciones del Go- 
bierno andalz para la protección, investlganón c’ifosión ypm- 
moción del uso de la modalidad l;ngü~st;c.s andalora BOPA 
209.6437 0): 223.2893 (TI. 
loterpelación núm. 14/88, relativa a la repercus~án de /a sen- 
tencia del Tdbunal Constitucix~a~ de 22 de marzo de 1988 
dinada en los recursos acumulados 990, 991 y 1.007/85, 
sobree/Decreto 99/86 BOPA 214.6590 (0); 221.6851 (Tl. 
interpelación núm. 1 W88, relativa a la politrca del Consejo de 
Gobierno en relación con el déficit de /a sanidad andaluza. 
BOPA214.6591 (0); 221.6851 (Tl. 
lnterpelach5ón núm. 16!88, relativa al ttifico de influenuas en 
Andalocia BOPA 214,659l 10); 223.2893 IT). 
lnterpelack% núm. 7 7/88, relaöva a la pdifrca de trasvases en 
/a ComunidadAutónoma andaluza. BOPA 225.6950 (0). 
Interpelación núm. 18/88 relativa a la escasez de infraes- 
tructura toristica en Andalucía. BOPA 229. 7061 (0). 

2.5.2 Mociones 

Moñón relatha a o/w pofitica lirqüística para Andalocia BOPA 
233; 7144 (0). 

2.9 Otros procedimientos 

2.9.1 Procedimientos ante las Cortes Generales 

Pmpwsta de Pmpos;c;ón de Ley reguladora del acceso de los 
ñudadanos a los archivos y registros administrativos BOPA 
146.3188lO); 161.4274lTb 

2.9.3 Procedimientos del Tribunal 
Constitucional 

Pmvidenña del Ttibonal Consdtucional sobre determinados 
preceptos de la Ley 3/84, de 9 de enero, sobre Archivos. 8OPA 
218.6751 (0); 218.6752 (Tl. 
Pmv;de”c;a del Tribunal Const;toc;onal sobre /a Ley 1/1988 
de 17 de marzo, de /a Cámara de Cuentas de Andaluck BOPA 
220.6838 (01; 222.6885 (Tt; 224.6937 ITt. 
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